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M. BENÍTEZ /M. LUNA 
SEVILLA 

La borrasca ‘Aline’ dejó más viento que 
agua sobre Sevilla, provocando nume-
rosos daños. La que peor parada fue la 
propia capital, donde se produjeron mul-
titud de anegaciones en sótanos, gara-
jes y bajos, según informaron a ABC 
fuentes del servicio de emergencias 112. 
La cifra de incidencias se elevó a lago 
más de 600 en toda la provincia si se tie-
nen en cuenta las caídas de ramas y ár-
boles, los destrozos en el mobiliario ur-
bano y en conducciones como una tu-
bería de gas en Espartinas.  

La máxima velocidad del viento que 
se registró fue casi a las tres de la tar-
de con 64,4 kilómetros por hora. Has-
ta ayer tarde habían caído sobre la ciu-
dad unos 40 litros por metro cuadra-
do mientras que las precipitaciones 
de los primeros días de septiembre de-
jaron más de 60 litros por metro cua-
drado. Luego, en el mes de octubre se 
ha acumulado un total de 56 litros por 
metro cuadrado, y en todo lo que lle-
vamos de 2023 había caído un total de 
265 litros por metro cuadrado. Por otro 
lado, la media de la velocidad del vien-
to fue de 16,6 kilómetros. 

También, las fuertes rachas de vien-
to produjeron numerosas incidencias 

con caídas de árboles en numerosos 
puntos de la capital y la provincia y 
afectaron hasta al AVE. Estas circuns-
tancias provocaron que se cerraran las 
instalaciones deportivas en la ciudad 
y Emergencias Sevilla ha recomenda-
do por ello extremar las precauciones 
en los desplazamientos, retirar obje-
tos que puedan caer al vacío y prestar 
especial atención a las zonas de arbo-
lado y estructuras metálicas. 

Entre estos daños destacó la caída 
de un árbol de gran porte a las puertas 
del colegio de los Padres Blancos en 
Los Remedios. Por fortuna no causó 
ningún herido. Daños en el arbolado 
se detectaron también en la isla de la 
Cartuja, en la calle Albert Einstein, don-
de un ejemplar cayó debido a los efec-

tos del temporal, quedando sobre la 
zona peatonal del bulevar, lo que no 
generó ninguna afección al tráfico. 

Las redes sociales se llenaron de fo-
tos de caídas de ramas o incluso se hizo 
viral la peculiar retransmisión en direc-
to de la caída de una palmera en Sevi-
lla narrada en directo por una mujer. 
«Se ha caído la palmera. Lo estaba vien-
do», no paraba de repetir en un vídeo 
que corrió por las redes sociales y los 

grupos y chats.  Pero el temporal tam-
bién volvió a afectar a la línea de AVE 
entre Sevilla y Madrid y volvió a hacer-
lo sobre la circulación, que provocó 
averías y retrasos en los trenes de Alta 
Velocidad. La circulación estuvo dete-
nida y hubo varios trenes retrasados. 
Según fuentes de Adif, hacia las 18.30 
de la tarde una malla de unas obras 
próximas a las vías se desprendió por 
el viento y se enganchó en un tren lar-
ga distancia que hacía el trayecto Se-
villa-Madrid. Eso ocurrió entre las pro-
vincias de Ciudad Real y Toledo y obli-
gaba a suspender la circulación por la 
vía 1 es la de sentido Sevilla Madrid.Al 
parecer, el propio maquinista del tren 
junto a otro que circulaba por la vía 
contraria tuvieron que intentar retirar 
la malla de la vía para poder continuar 
el trayecto. Finalmente, se pudo resta-
blecer la circulación, quedando la es-
tación de santa Justa toda la noche 
abierta. 

Quejas 
En las redes sociales hubo numerosos 
mensajes de pasajeros afectado por el 
parón. A ello se une que, según otras 
fuentes, se produjo también otra inci-
dencia que dejó sin tensión la infraes-
tructura y que afectó a la estación de 
Santa Justa.  

Cabe recordar que hay aviso na-
ranja por lluvias en la provincia, ade-
más de un aviso amarillo por rachas 
de viento, por lo que será necesario 
extremar las precauciones. A partir 
de hoy desaparecerán estos avisos 
para pasar a cielos nublados pero sin 
apenas riesgo de lluvia y con tempe-
raturas que oscilarán entre los 14 y 
23 grados.  

Asimismo, Emasesa comunicó ayer  
que activó una dotación especial de 
medios y personal para atender las in-
cidencias derivadas de las fuertes pre-
cipitaciones de esta jornada donde ya 
se están observando inundaciones en 
puntos de la ciudad como el polígono 
industrial Calonge. El Ayuntamiento 
ordenó cerrar las instalaciones depor-
tivas por seguridad y  Emergencias Se-
villa recomendó extremar las precau-
ciones en los desplazamientos, retirar 
objetos que puedan caer al vacío y pres-
tar especial atención a las zonas de ar-
bolado. 

El fuerte temporal provoca más  
de 600 incidencias en Sevilla

∑ La capital salió peor 
parada con multitud 
de avisos por 
anegaciones en 
sótanos y garajes

El viento provocó  
una avería y retrasos en  
los AVE entre Sevilla y 
Madrid que tardaron en 
reanudar la marcha

Una mujer se refugia de la lluvia con un paraguas  // RAÚL DOBLADO
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El Grupo MAS reúne a sus 4.000 trabajadores en el Estadio de la
Cartuja para celebrar sus 50 años
El pasado domingo 8 de octubre, el Grupo MAS organizó Por 50 MAS Festival, la gran
celebración de su 50 Aniversario que tuvo lugar en el Estadio Olímpico de La Cartuja. El
encuentro, que estuvo presidido por el Presidente de Grupo MAS, Vicente Martín, y el
Director General, Jerónimo Martín, junto al Consejo y al Comité de Dirección, reunió a los
más de 4.000 trabajadores de Grupo MAS procedentes de más de 80 localidades de
Andalucía y Extremadura.

original

Los 4.000 trabajadores del Grupo MAS en el Estadio de la Cartuja / M.G.

El pasado domingo 8 de octubre, el Grupo MAS organizó Por 50 MAS Festival, la gran
celebración de su 50 Aniversario que tuvo lugar en el Estadio Olímpico de La Cartuja. El
encuentro, que estuvo presidido por el Presidente de Grupo MAS, Vicente Martín, y el Director
General, Jerónimo Martín, junto al Consejo y al Comité de Dirección, reunió a los más de
4.000 trabajadores de Grupo MAS procedentes de más de 80 localidades de Andalucía y
Extremadura.

Para esta jornada, el Estadio Olímpico de La Cartuja, quinto estadio más grande de España
calificado como "estadio Élite" por la UEFA, convirtió sus instalaciones en un gran festival con
la actuación en directo de los grupos andaluces, Siempre Así, La Bizarrería, Los Mickis y Álex

O'Dogherty, quien actuó como maestro de ceremonias; así como con un gran parque de
atracciones que incluía una pista de coches de choque de más de 30 metros, más de 8 carpas
con actividades y una tómbola con más de 500 regalos para sus empleados, entre los que
destacaban un Volkswagen Polo, viajes a Punta Cana o motos Honda PCX 125.

Durante su intervención, el Director General de Grupo MAS, Jerónimo Martín, quiso destacar la
importancia de ese día en el que se reunían por segunda vez en la historia todos los
trabajadores de Grupo MAS.
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Celebración de los 50 años del Grupo MAS / M.G.

Jerónimo Martín dedicó sus primeras palabras a la memoria de su padre, Jerónimo Martín
González, co-fundador y presidente de la compañía hasta 2017, destacando su personalidad
única, su carácter emprendedor y familiar y el legado enorme que nos dejó y que aún hoy
permanece en el tiempo.

Como primicia presentó tres nuevas marcas que rendían homenaje a las raíces familiares, los
jamones y paletas El Zurdo y embutidos de bellota La Abuela Faustina y los vinos Mercadillo,
un vino tinto de la Ribera del Duero y un vino blanco de Villalba del Alcor (Huelva), un
homenaje al pueblo natal de los fundadores y a sus abuelos.

Más tarde, el Presidente,  Vicente Martín, acompañado del Consejo y del Comité de Dirección,
quiso empezar con un homenaje a Jerónimo, su hermano, socio y co-fundador, así como
mostrar su enormeagradecimiento a Dios y sus padres, José y Faustina, quienes les dieron la
vida y fueron los impulsores de los valores familiares que hoy son los valores del Grupo MAS.
También compartió las claves de la compañía: poner a las personas en el centro de cualquier
decisión trabajando cada día para mejorar la conciliación familiar, los salarios y potenciar el
desarrollo profesional; hemos apostado por un modelo de negocio sostenible basado en la
reinversión del 100% de nuestros beneficios en generar riqueza y empleo así como reforzar
nuestro compromiso con la sociedad destacando nuestra RSC y nuestra Fundación MAS Pero
sobre todo, la clave ha estado en mantenernos fieles a los valores familiares de esfuerzo,
generosidad, unidad, humildad y compromiso.

Vicente Martín, destacó el momento histórico que está viviendo Grupo MAS en este 2023, año
de su 50 Aniversario, con la concesión de la Medalla de Andalucía de la Economía y la
Empresa 2023, la inauguración del nuevo Centro Logístico en Guillena, la apertura del Centro
de Actividades de los ODS de Fundación MAS y la cifra alcanzada de 4.000 empleados en
plantilla. Cifras que permiten a la compañía andaluza avanzar en su Plan Estratégico 2021-25
que prevé una inversión de más de 100 millones de euros, generar 1.800 empleos, abrir 50
tiendas y reformar otras 50.

El Presidente finalizó con un emotivo brindis, agradeciendo a todos los que lo han hecho
posibles estos 50 años: clientes, trabajadores, socios comerciales, equipo directivo, la segunda
generación y la familia Martín.Posteriormente se realizó un reconocimiento especial a dos
trabajadores que formaron parte de la primera plantilla de Grupo MAS y que hoy continúan en
la compañía: José Gómez, y José Orozco. Además, durante la jornada, varios trabajadores
pudieron compartir sus vivencias con sus compañeros bien desde el escenario bien desde un
set de entrevistas.

El evento contó con la colaboración en su organización de Eferson Projects y MontiPark-
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Atracciones Montiel. Toda la jornada estuvo además amenizada por el Catering Cobos, de
Jerez de la Frontera, que, con más de 80 cocineros, ofreció un menú basado en productos
frescos, parrillas con carnes de Ávila IGP, carnes de cerdo ibérico de Guijuelo y atún rojo de
almadraba de Barbate, así como 20 cortadores profesionales de jamón.

El evento finalizó una gran foto de grupo que inmortalizó una jornada inolvidable.
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María Malaxechevarría, nueva directora general de la Fundación

Endesa
El Patronato de la Fundación Endesa ha nombrado directora general de la entidad a María

Malaxechevarría, actual directora general de Sostenibilidad de la energética y cargo que

compatibilizará con su nueva andadura al frente de la fundación, informó la compañía.

Sucede en el cargo a Javier Blanco, quien tras dos años y medio al frente de la Fundación

pasa a ejercer nuevas responsabilidades en la dirección general de Compras de Endesa.

original

María Malaxechevarría / M.G.

El Patronato de la Fundación Endesa ha nombrado directora general de la entidad a María

Malaxechevarría, actual directora general de Sostenibilidad de la energética y cargo que

compatibilizará con su nueva andadura al frente de la fundación, informó la compañía.

Sucede en el cargo a Javier Blanco, quien tras dos años y medio al frente de la Fundación

pasa a ejercer nuevas responsabilidades en la dirección general de Compras de Endesa.

Malaxechevarría llega a la dirección general en un momento en el que la institución celebra su

25 aniversario, reforzando su compromiso y labor social.

La nueva directora general de la Fundación Endesa se mostró"enormente agradecida por esta

oportunidad de liderar una entidad de la que ya formaba parte como miembro del Patronato

desde primeros de 2020".

Ingeniera Industrial por la Universidad de Politécnica de Madrid y MBA por la Universidad de

Navarra, María Malaxechevarría lleva casi tres décadas desarrollando su carrera profesional en

Endesa, compañía en la que entró en 1996 como analista del equipo de inversiones

internacionales, tras haber trabajado durante cuatro años en Apax Partners & Cc. como

asociada de Corporate Finance & Private Equity.

A partir del año 2000 desempeñó distintas funciones en los gabinetes de Presidencia y del

CEO de Endesa recorriendo la compañía a través de la dirección de diversas áreas como la

de seguimiento estratégico; estrategia corporativa; análisis; planificación y control de

infraestructuras y redes y, desde 2015, la dirección general de Sostenibilidad, cargo que

seguirá ostentando. Además, ha formado parte de diversos consejos de administración de

empresas participadas por el grupo.D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 299 931

 1 799 586

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 20/10/2023

 España

 12 589 EUR (13,266 USD)

 3744 EUR (3945 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/economia/Maria-Malaxechevarria-directora-Fundacion-Endesa_0_1840317473.html

«-- Volver al índice



Lagoh se une a la lucha contra el cáncer de mama en Sevilla
Además, Lagoh en su labor de colaboración, concienciación y sensibilización con esta

enfermedad repartirá entre todos sus empleados mil pulseras adquiridas en la Asociación

Pulseras Rosas junto con un flyer sobre concienciación para la autoexploración e

información relevante sobre esta enfermedad. Con esta nueva acción, Lagoh reafirma su

fuerte compromiso con su política de responsabilidad social con Sevilla y con su ciudadanía.

original

Carlos Fita y Carla Herrera. / M. G.

El complejo comercial y de ocio  Lagoh, propiedad de Lar España Real Estate Socimi y

gestionado por Grupo Lar a través de Gentalia, quiere celebrar este 19 de octubre, Día contra

el Cáncer de Mama  poniendo a disposición tanto de sus empleados como de todas las

personas que visiten el centro, información sobre esta enfermedad que estará disponible en su

punto informativo gracias a la presencia y colaboración del equipo de personas de Pulseras

Rosas durante toda la jornada, desde las diez de la mañana hasta las nueve de la noche.

Además, Lagoh en su labor de colaboración, concienciación y sensibilización con esta

enfermedad repartirá entre todos sus empleados mil pulseras adquiridas en la Asociación

Pulseras Rosas  junto con un flyer sobre concienciación para la autoexploración e información

relevante sobre esta enfermedad.

Con esta nueva acción, Lagoh reafirma su fuerte compromiso con su política de

responsabilidad social con Sevilla y con su ciudadanía. El gerente de Lagoh, Carlos Fita  ha

destacado que es "fundamental que la sociedad tenga toda la información que sea posible

sobre esta enfermedad, sobre la autoexploración, las revisiones, y en definitiva la prevención

de la misma, porque es con el conocimiento, con la investigación, con la inversión y por

supuesto, con la sensibilización y concienciación con lo que se le puede hacer frente".

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 299 931

 1 799 586

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 19/10/2023

 España

 12 589 EUR (13,266 USD)

 3744 EUR (3945 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/sevilla/Lagoh-lucha-cancer-mama-Sevilla_0_1840316772.html

«-- Volver al índice



La UPO lleva el blues el Antiquarium y la Plaza Mayor de Las
Setas de Sevilla
El ciclo se lleva a cabo con la colaboración del ICAS-Ayuntamiento de Sevilla, Metropol
Parasol, Coca-Cola España y Heineken España y el acceso a los eventos es gratuito previa
reserva de entradas en la plataforma www.entradium.com. El III Ciclo de Blues de la UPO lo
inauguran este viernes a las 18,30 horas el vicerrector de Cultura y Políticas Sociales, David
Cobos, y el director de Programación del ICAS, Ruperto Merino.

El Correo  •  original

La Universidad Pablo de Olavide  ha organizado el III Ciclo de Blues que se desarrollará

entre el 20 y el 26 de octubre en los espacios del Antiquarium y la Plaza Mayor de Las
Setas de Sevilla  y que, en esta edición, amplía su programación con una exposición de
Antonio Chumillas y un evento de baile. El ciclo se lleva a cabo con la colaboración del

ICAS-Ayuntamiento de Sevilla, Metropol Parasol, Coca-Cola España y Heineken España y el

acceso a los eventos es gratuito previa reserva de entradas en la plataforma

www.entradium.com

El III Ciclo de Blues de la UPO lo inauguran este viernes a las 18,30 horas el vicerrector de

Cultura y Políticas Sociales, David Cobos, y el director de Programación del ICAS, Ruperto

Merino. A continuación, la primera actuación es la de Big Mama Montse, que cumple 35 años

en los escenarios y lo viene celebrando con conciertos conmemorativos. La artista actuará

acompañada por Mingo Balaguer, compositor e intérprete de extensa trayectoria y padrino del

Ciclo de Blues.

El día siguiente, sábado 21, es el turno de Slideboy Vegas and his Blues Buddies. Veinte

años de experiencia avalan el trabajo de Slideboy, cuya música va desde el blues del Delta y

Chicago, pasando por el country y el rock & roll, hasta la música popular americana con raíces

folk o góspel.

Chino Swingslide  se sube al escenario del Ciclo de Blues el miércoles 25 de octubre. Este

es uno de los artistas más activos y representativos de la escena blues y swing de Barcelona

y su estilo con la guitarra slide convierte al que fuera jefe de Estudios de la escuela de Blues

de Barcelona en un artista único.

Por último, el jueves 26, el ciclo concluye con Andabluses, un homenaje a las y los músicos

andaluces representantes del género y maestros de las nuevas generaciones: Dani Galiano  a

la batería, el bajista José Luis Marcos, el guitarrista Chiqui Mingo, el vocalista y guitarra

José Mari Pardo  y el pianista Álvaro Gandul.

El III Ciclo de Blues de la UPO suma este año la exposición del ilustrador y armonicista

valenciano Antonio Chumillas  'Universo Blues de Chumi'. Se trata de una serie compuesta

por diecisiete ilustraciones que cuentan, a golpe de pinceladas, la narrativa de voces, caras,

espacios y "sentires bluseros".

El ciclo incluye el lunes 23 de octubre la sesión 'Bailar el Blues', un evento con una charla

ilustrada con  Samuel Rigal y José Luis García, que estarán acompañados por los músicos

Paul Laborda (guitarra y armónica) e Ian Scionti (guitarra). Para cerrar la edición, el jueves

26 a las 20,30 horas, tendrá lugar una exhibición y un baile social de blues animado por la

Asociación Swing & South.
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Fernando Pérez Ávila  

Dos atracadores huyeron ayer 
delante de un patrullero de la 
Policía Local de Sevilla, cuyos 
agentes no sabían nada del robo 
que se acababa de cometer. 
Ocurrió sobre las once de la ma-
ñana en la tienda de la cadena 
Cash Converters en la avenida 
de María Auxiliadora. Los delin-
cuentes irrumpieron en el nego-
cio con los rostros cubiertos con 
cascos de motoristas y armados 
con una maza y una pistola. 

Una vez dentro, los ladrones 

obligaron a las personas que es-
taban en el interior de la tienda a 
tirarse al suelo. El atracador que 
llevaba la maza comenzó a rom-
per los expositores y muebles pa-
ra robar los objetos que había en 
el interior. Así puede verse en el 
vídeo de las cámaras de seguri-
dad del local. El atraco dura unos 
dos minutos. Después, los ladro-
nes se dan a la fuga en una moto. 
Otro vídeo los muestra montán-
dose en el vehículo con cierta 
tranquilidad e incorporarse al 
tráfico por el carril bus en contra-
sentido de la Ronda Histórica. 

La sorpresa llega instantes 
después. Nada más iniciar la 
marcha, aparece justo detrás de 
los motoristas un patrullero de 
la Policía Local, que circula con 
toda normalidad sin percatarse 
de que los que van delante aca-
ban de cometer un robo con vio-
lencia. Fuentes policiales expli-
caron que los agentes que iban 
en el patrullero desconocían por 
completo que se acababa de pro-
ducir este asalto. 

Las mismas fuentes indicaron 
que en los últimos tiempos la 
Policía Local no está recibiendo 
avisos de seguridad ciudadana 
y se está dedicando únicamente 
a las cuestiones de tráfico y 
competencias municipales. Co-
bran especial interés las pala-
bras del jefe superior de Policía 
en Andalucía Occidental, An-

drés Martín Garrido Cancio, du-
rante el último día del Patrón, 
cuando llamó a reforzar la coor-
dinación entre los cuerpos. Lo 
hizo tras las numerosas críticas 
del alcalde, José Luis Sanz, a la 
Policía Nacional.  

En este caso, el atraco se aca-
baba de producir y es posible 
que aún no hubiera dado tiempo 
a informar. Los atracadores se 
dieron a la fuga sin intentar na-
da contra los policías, segura-
mente porque se dieron cuenta 
de que éstos no se habían perca-
tado de que estaban huyendo. 

Se trata del segundo atraco 
que se registra en una tienda de 
esta cadena en los últimos días. 
El lunes por la mañana hubo un 
robo con violencia similar en el 
establecimiento que la misma 
empresa tiene en la avenida de 
Eduardo Dato, en Nervión. To-
do apunta a que los autores pu-
dieran ser los mismos, ya que el 
modus operandi es similar. El 
Grupo de Atracos de la Policía 
Nacional mantiene abierta una 
investigación para tratar de 
atrapar a los autores de ambos 
asaltos con armas de fuego. 

Atracan una tienda y huyen en 
moto en la cara de la Policía Local
l Los agentes municipales desconocían  

por completo que se hubiera producido un 

atraco en el Cash Converters de la Ronda

EMERGENCIAS SEVILLA 

Un agente local.
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Estos son los barrios de Sevilla más propensos a sufrir

inundaciones con la lluvia
La llegada de la borrasca Aline a Sevilla deja notar sus primeros efectos con más de 300

incidencias en la capital, la mayoría por los efectos de las fuertes rachas de viento. Más allá

del fuerte viento, con rachas de hasta 90 kilómetros por hora, la previsión anunciada por la

AEMET para Sevilla incluía además que podían llegar a recogerse hasta 70 litros en 12 horas,

por lo que la ciudad aún debe prepararse para una situación aún más complicada.

original

Una inundación en la barriada de Sevilla Este tras una tromba de agua.

La llegada de la borrasca Aline a Sevilla deja notar sus primeros efectos con más de 300

incidencias en la capital, la mayoría por los efectos de las fuertes rachas de viento.

Más allá del fuerte viento, con rachas de hasta 90 kilómetros por hora, la previsión anunciada

por la AEMET para Sevilla  incluía además que podían llegar a recogerse hasta 70 litros en 12

horas, por lo que la ciudad aún debe prepararse para una situación aún más complicada.

El exceso de lluvia en Sevilla suele traer aparejados inundaciones y embolsamientos de agua

en determinadas zonas y barrios de la ciudad en las que se está muy pendiente de las lluvias,

sobre todo si llegan en grandes cantidades.

Barrios como El Plantinar, el Tiro de Línea, La Juncal o las avenidas de Miraflores y Emilio

Lemos sufren con cada tromba de agua inundaciones e importantes balsas de agua que

complican la situación a vecinos y transeúntes.

Actuaciones preventivas de Emasesa

Ante la posibilidad de que Aline reproduzca estas inundaciones, la empresa de gestión del

agua municipal, EMASESA, ha priorizado las actuaciones en las tradicionales zonas de

especial incidencia por inundaciones. Desde el miércoles 17 de octubre se ha actuado en las

citadas zonas y se han ubicado retener para su inmediata intervención

EMASESA ha activado además una dotación especial de medios y personal para atender las

incidencias que pudieran producirse esta tarde y noche ante la alerta naranja por lluvias

anunciada por la Agencia Estatal de Meteorología.

Esta acción se suma a las tareas preventivas que se realizan periódicamente mediante

inspecciones y limpieza de imbornales para la retirada, sobre todo en otoño, de las hojas

caídas de los árboles.
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Estas actuaciones se priorizan en las barriadas de El Plantinar, El Tiro de línea, La Juncal y

las Avenidas de Miraflores y Emilio Lemos al tratase de zonas de especial incidencia en caso

de inundaciones.

Las unidades desplegadas por EMASESA ante la alerta naranja se activan a través de los

avisos recibidos a través del CECOP, 010 y sobre todo desde la APP Mi Emasesa y los

canales sociales de la empresa de aguas.

Para paliar eventuales inundaciones, EMASESA también cuenta depósitos de retención de

aguas pluviales o tanques de tormenta, puestos a punto para su posible activación.
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Aline inunda parte de la ciudad y se ceba con los árboles
Calles, bajos y garajes anegados, árboles arrancados de cuajo y cientos de ramas por toda la

ciudad. Hasta las siete y media de la tarde, en CECOP se habían atendido 329 avisos de

incidencias relacionadas con el episodio de avisos meteorológicos por viento y lluvia en la

ciudad, aunque muchos se referían al mismo incidente, según apuntan fuentes municipales.

EP  •  original

Calles, bajos y garajes anegados, árboles arrancados de cuajo y cientos de ramas por toda la

ciudad. Aline se cebaba primero, con sus fuertes rachas de viento, con los árboles de la

ciudad, pero las lluvias de la tarde, especialmente a partir de las seis de la tarde, multiplicaban

las incidencias por toda la ciudad,  con decenas de calles anegadas, bajos y garajes inundados,

interrupciones en la circulación del tráfico e incluso afectando a algunos trenes del AVE.

Hasta las siete y media de la tarde, en CECOP se habían atendido 329 avisos de incidencias

relacionadas con el episodio de avisos meteorológicos por viento y lluvia en la ciudad, aunque

muchos se referían al mismo incidente, según apuntan fuentes municipales.

La mayoría de los avisos, en concreto 229, estaban relacionadas con el servicio de Parques y

Jardines, es decir, caída de árboles y ramas, mientras que se gestionaron 13 avisos de

anegaciones y 49 de otro tipo de incidencias, como pueden ser caída de elementos a la vía

pública.

Por su parte, la mitad de las 700 incidencias que había gestionado el 112 hasta las seis de la

tarde se habían registrado en la provincia de Sevilla pero, especialmente, en la capital, donde

han sido innumerables las incidencias causadas por la borrasca Aline, que ya nos abandona

para dejarnos dos días de tranquilidad hasta que se retomen las lluvias el domingo con otra

nueva.

La mayoría de los avisos que ha gestionado el 112 se ha producido por caídas de ramas,

árboles, mobiliario urbano, vallas y desprendimientos parciales de cornisas o fachadas, pero

también numerosas incidencias por obstáculos en carreteras y calles debido a los efectos del

viento. También la lluvia ha ocasionado medio centenar de incidencias por anegaciones

parciales de bajos de vivienda, garajes y locales comerciales en Sevilla.

Los avisos se han acumulado especialmente a partir de las 15,00 horas en las provincias

occidentales de Andalucía pero prácticamente la mitad se han concentrado en la provincia de

Sevilla, sobre todo en la capital, aunque también Huelva ha sufrido los efectos de Aline.

En la capital hispalense, el 112 ha dado aviso a Bomberos y efectivos policiales por caídas de

árboles de grandes dimensiones o ramas en la calle Juan Ramón Jiménez, Torneo, Eduardo

Dato o en la Plaza del Museo, entre otras. La caída de ramas y árboles también se ha

producido en Sevilla sobre coches en calles como la Avenida Pablo Iglesias, Carretera de

Carmona o Ignacio Sánchez Mejías, entre otras.

Además, ya en la provincia de Sevilla, un árbol ha caído sobre una tubería de gas natural en

Monte Alto en Espartinas sin que haya constancia de heridos ni desalojos. Además, el tráfico

de la línea AVE comprendido entre Majarabique y Guadajoz ha sufrido una incidencia con una

pieza del sistema de electrificación derribada por el viento, en el que Adif estaba trabajando,

mientras que los desprendidos de una obra provocaban retrasos a los trenes que circulan por

la línea de alta velocidad Madrid-Andalucía.

El primero de muchos árboles

Aline saludaba ya por la mañana con sus vientos cuando un árbol de gran porte se

desplomaba junto al colegio Padres Blancos, en el barrio de Los Remedios, en la confluencia

de la calle Juan Ramón Jiménez con la avenida de Flota de Indias. El ejemplar, de gran porte,

ha caído sobre un coche que estaba estacionado en la calle, en torno a las 11,55 horas, sin

que trascendieran daños personales.
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A este ejemplar le seguía otro que caía sobre varios vehículos en la confluencia de la calle

Naos con Niebla, también en Los Remedios, mientras que el PSOE reportaba otra caída

similar, también obstaculizando la circulación y sobre coches, en la Avenida Carlos Marx, en el

Cerro Amate, y los vecinos de Los Bermejales denunciaban otra en la Avenida de Italia.

Además, la caída de una palmera en una zona residencial de Pino Montano era retransmitida

por una vecina en directo, un incidente y su narración, que han terminado siendo viral en las

redes sociales.

Iban a ser los primeros de las decenas de árboles y ramas que caían prácticamente por toda

la ciudad a la vía pública, incidencias que posteriormente, a partir de las cinco de la tarde, se

complicaban con las lluvias. Las rachas de viento alcanzaron una velocidad máxima de 64

kilómetros por hora en la estación de Tablada de la Aemet, que ha acumulado unos 32 litros,

según www.tiempoensevilla.es, que tiene su estación meteorológica en Triana.

Durante las dos horas en las que las precipitaciones fueron más fuertes, a lo largo y ancho de

toda la ciudad se registraron multitud de incidentes, con calles completamente anegadas, más

aún ante las innumerables ramas que impedían que los imbornales pudieran evacuar unas

aguas que caían en tromba, además de problemas en bajantes, garajes y bajos que llevaban

meses sin ver una tormenta de tal calibre.

De hecho, la activación del aviso naranja por parte de la Aemet había llegado al Ayuntamiento

de Sevilla a decretar el cierre preventivo de las instalaciones del Instituto Municipal de

Deportes (IMD) y de los parques públicos de la ciudad.

Además, Emasesa había activado una dotación especial de medios y personal para atender

las incidencias derivadas de las fuertes precipitaciones de esta jornada. "Esta acción se suma

a las tareas preventivas que se realizan periódicamente mediante inspecciones y limpieza de

imbornales para la retirada, sobre todo en otoño, de las hojas caídas de los árboles,

principalmente en las barriadas de El Plantinar, El Tiro de línea, El Juncal y las Avenidas de

Miraflores y Emilio Lemos al tratase de zonas de especial incidencia en caso de

inundaciones".

Aún así, en todas esas zonas y en muchas más de la capital se registraron anegaciones de

diversa entidad, algunas de entidad como las de Torneo, las de Cartuja o incluso Bellavista.

En el caso de las carreteras, principalmente por caídas de ramas y otros objetos en la calzada,

provocaba problemas en la A-49 a su paso por Sanlúcar la Mayor, la A-360 en Alcalá de

Guadaíra y Los Molares, así como en la AP-4 a su paso por Las Cabezas de San Juan donde

se han caído un árbol en el kilómetro 44.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

La sesión plenaria que ayer se celebró 
en el Ayuntamiento de Sevilla amane-
ció contagiada por la climatología de la 
mañana: fría y entre lloviznas, sin rom-
per en nada. Ni en la calle ni el Salón Co-
lón, donde la única tromba caída se re-
gistró sobre la bancada de los asisten-
tes, con la Policía Local –de uniforme– 
desalojando a sus propios compañeros 
–de paisano–. Hasta cuatro secciones 
sindicales del cuerpo policial secunda-
ban una protesta ante su «dramática» 
situación: «Nos han convertido en una 
policía de eventos. Ignacio Flores aca-
bará haciendo bueno a Juan Carlos Ca-
brera», decían, en alusión a la falta de 
medios recibidos y adeudos contabili-
zados desde la pasada Semana Santa. 

En cambio, sobre la lona del ring po-

lítico, apenas hubo lances que impac-
taran entre adversarios. Una sola vez 
empuñó los guantes José Luis Sanz, que 
replicaba con el clásico golpe del ‘y tú 
más’ a las preguntas de un Antonio Mu-
ñoz que insistía sobre el futuro de la Ley 
de Capitalidad en Sevilla: los socialis-
tas sólo preguntan por ella cuando lle-
gan elecciones y el PP está en la Junta, 

venía a decir la réplica del actual alcal-
de de Sevilla. Como ocurriera hace un 
mes con la pregunta del grupo socialis-
ta acerca de la mesa por los cortes de 
luz, el gobierno municipal salía airoso 
de la cuestión tras haberse reunido el 
día anterior con alguna de las partes in-
volucradas –este miércoles visitó Juan-
ma Moreno el Consistorio hispalense y 

acordaron debatir este régimen singu-
lar antes de finalizar el año–.  

La nota distendida de la anubarrada 
mañana la puso Vox, que hablando de 
la reconquista advirtió que «gracias al 
Rey Santo hay derechos para las muje-
res» porque «con los musulmanes se-
rían apedreadas, como los homosexua-
les». «Gracias a San Fernando no tiene 
usted que venir –le decía Galisteo a la 
podemita Susana Hornillo– con un velo 
en la cabeza». Y remató el ataque com-
binado con la Feria, que no existiría con 
los musulmanes «porque tengo enten-
dido que no les gusta el alcohol». 

Apoyos mutuos 
Entre anécdotas, batiburrillos y asun-
tos triviales de este Pleno subyació una 
cuestión de especial trascendencia: el 
acercamiento de posturas entre los ‘po-
pulares’ y Vox. Aunque evitaban entre-
gar sus respectivos votos, el PP recono-
cía la puesta en valor del Rey Santo que 
hacía la formación de Peláez mientras 
que ésta apoyaba la propuesta sobre la 
singularidad hídrica de Sevilla. Se tra-
ta del primer paso de cara al futuro pac-
to para el Presupuesto municipal que 
el equipo de José Luis Sanz deberá acor-
dar con Vox para no prorrogar las cuen-
tas de los socialistas y así materializar 
su propio esquema de gestión. Esto ocu-
rría a la misma hora en que se conocía 
que ambas formaciones habían alcan-
zado un acuerdo de gobierno para ges-
tionar el Ayuntamiento de Valencia.  

Sobre la citada moción presentada 
por el Partido Popular para exigir al Go-
bierno de España un plan de acción do-
tado con 40.000 millones de euros en 
inversiones hídricas, el portavoz de Iz-
quierda Unida, Ismael Sánchez, protes-
taba por el «corta y pega» que a su jui-
cio había hecho el grupo del PP del 
Acuerdo Nacional de Agua que habían 
presentado unos días antes en la cáma-
ra regional. «Este tipo de propuestas las 
presentan en todos sitios, cambian An-
dalucía por Sevilla y ‘palante’». 

También traía Vox al salón plenario 
de los sevillanos la misma proposición 
que una semana antes había llevado su 
formación al Parlamento de Andalucía 
para «acabar con el adoctrinamiento en 
los colegios, con especial atención en los 
libros de texto y material educativo». 
Sacaba Cristina Peláez un libro de acti-
vidades «que han hecho ustedes» –le de-
cía a la socialista Sonia Gaya–, «dedica-
do a niños de cinco años para construir 
su propio cuerpo, donde pueden poner-
le un pene a una niña o una vulva a un 
niño. No se rían ustedes porque el dere-
cho que tenemos los padres a la educa-
ción de nuestros hijos es inalienable».

José Luis Sanz sólo confrontó con el socialista Antonio Muñoz acerca de la Ley de Capitalidad  // RAÚL DOBLADO

Un Pleno nublado que trasluce el 
primer acercamiento de PP y Vox
∑ Ambos grupos dejan a 

un lado los reproches al 
inicio de la negociación 
para el Presupuesto

Agentes de la Policía Local fueron desalojados del Pleno  // RAÚL DOBLADO

Policías locales 
desalojados 
La jornada plenaria arrancó con el 
desalojo de una veintena de agentes 
de la Policía Local que protestaban 
por la falta de medios y los adeudos 
de los servicios especiales. «Ignacio 
Flores hará bueno a Juan Carlos 
Cabrera», decían.  

Protocolo contra los 
ciberataques 
Los socialistas sacaron adelante una 
moción presentada para que se  
elabore un protocolo de actuación 
administrativa ante futuros cibera-
taques para que el personal pueda 
cumplir con su trabajo y ofrezca la 
atención necesaria a la ciudadanía. 

Toros y cofradías por  
San Fernando 
Podemos criticó la propuesta de Vox 
de que se organicen cofradías y 
corridas el 30 de mayo. «Sólo falta 
un concurso de belleza y espectácu-
los de juglares», dijo Susana Horni-
llo; además se rechazó la idea de 
recuperar el día festivo local. 

Problemas con el servicio 
municipal de grúa 
El gobierno local pondrá en manos 
de los servicios jurídicos el proble-
ma originado con la concesionaria 
de la grúa si la Policía «certifica 
incumplimientos» tras las inspec-
ciones que llevará a cabo «por 
tercera vez».

EL PLENO, EN BREVES

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 15

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/10/2023

 España

 23 387 EUR (24,644 USD)

 352,70 cm² (56,6%)

 6474 EUR (6822 USD) 

S. L. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla aprobó 
ayer en Junta de Gobierno extraordi-

naria y urgente la promoción de 593 

nuevas viviendas gracias a la inver-

sión de más de 27 millones de euros 

correspondientes a los Fondos ‘Next 

Gen European Union’. La urgencia de 

elevar a Junta de Gobierno este acuer-

do viene determinada porque el lunes 

16 de octubre se firmó el acuerdo pro-

tocolario entre la Junta de Andalucía 

y el Ministerio. Con ello se dará con-

tinuidad a la actividad promotora de 

Emvisesa al menos durante cuatro 

años más.  

Así, el delegado de Urbanismo, Juan 

de la Rosa explicó que «el anterior go-

bierno municipal presentó una pro-

puesta para acceder a financiación 

procedente de los fondos Next Gene-

ration y construir 437 viviendas con 

un presupuesto estimado en 64 mi-

llones de euros, de los cuales 19 mi-

llones correspondían a ayudas euro-

peas». 

Pero, el nuevo equipo de gobierno, 

a través de Emvisesa, «se planteó la 

idoneidad de realizar modificaciones 

a la propuesta, ya que el planteamien-

to de las actuaciones del anterior go-

bierno recogía ayudas para 437 vivien-

das con una solicitud de ayuda direc-

tas de 19.393.744, 18 euros».  

Por ello, «una vez analizada la pro-

puesta inicial se ha considerado opor-

tuno, en términos de eficiencia, mi-

sión de la empresa y viabilidad econó-

mica presentar actuaciones para 593 

viviendas y una solicitud de ayudas de 

27.086.776 euros», detalló de la Rosa. 

«Estos fondos se ejecutan a través de 

convocatorias de subvenciones, lici-

taciones de contratos o convenios, que 

publicarán y gestionarán los diferen-

tes Ministerios del Gobierno de Espa-
ña, las comunidades autónomas y las 

entidades locales, dependiendo de sus 

competencias», según el responsable 

de este área. 

Modificación 

En este sentido, la Junta ha autoriza-

do la modificación propuesta, ya que 

los beneficios son evidentes, al con-

tar con 156 viviendas más. El coste 

de las actuaciones, inicialmente es-

timado en 64 millones pasa 88 millo-

nes de euros, gracias a la reformula-

ción ideada por el Ayuntamiento. Ade-

más, pasamos de una ayuda Next Gen 

estimada en 19,4 millones a 27,1 mi-

llones, es decir, 7,7 millones de euros 

más. 

«Una vez superada la aprobación 

en Junta de Gobierno Local, se suscri-

birá un acuerdo entre las tres admi-

nistraciones, Ayuntamiento de Sevi-

lla, Consejería de Vivienda de Junta de 

Andalucía y el Ministerio», ha indica-

do Juan de la Rosa, al tiempo que ha 

añadido que las ayudas europeas en-

marcadas en los Fondos ‘Next Gen’ im-

plican una serie de condiciones, entre 

las que se encuentran que las obras 

tienen que estar terminadas el 30 de 

junio de 2026, incluyendo el certifica-

do de finalización. 

Además, toda la documentación 

justificativa debe estar presentada el 

31 de diciembre de 2026. «Para ello 

está resultando vital el elevado nivel 

de profesionalidad y compromiso de 

los trabajadores de Emvisesa». La em-

presa municipal ya tiene en marcha 

dos de las actuaciones previstas, como 

son Hacienda El Rosario (218 vivien-

das en alquiler) y Tejares-Triana (24 

viviendas en alquiler). Hacienda El 

Rosario tiene un 30 por ciento de la 

obra ejecutada y Tejares- Triana se va 

a reactivar tras el retraso provocado 

por hallazgos arqueológicos. Este es 

sólo el principio de la primera fase 

promotora. 

El Ayuntamiento 
construirá casi 600 
VPO tras captar 27 
millones de Bruselas

∑ Con ello se garantiza 
la actividad promotora 
de Emvisesa para los 
próximos cuatro años

Una promoción de viviendas de protección oficial en Sevilla  // ABC

La empresa de vivienda 
tiene ya en marcha  
dos promociones con  
unas 250 VPO en Sevilla 
Este y Triana
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El alcalde de Sevilla defiende la bajada de los impuestos y la

creación de nuevas tasas
En este sentido, la formación ha señalado que "debería tenerse en cuenta la progresividad en

cuanto a los impuestos que marca la Constitución". "Sevilla es una ciudad que tiene los

barrios más pobres de España. Vamos a tener que contratar un seguro privado para poder

dar sepultura o incinerar a nuestros seres queridos".

original

Sanz mira una documentación en un Pleno reciente. / Salvador López Medina

El grupo municipal Podemos-IU en el Ayuntamiento de Sevilla ha criticado este jueves, en la

sesión ordinaria del Pleno, la "política recaudatoria"  del gobierno local con las nuevas tasas,

"como la que se ha establecido para las bodas que se celebran en el Consistorio o el importe

fijado para las incineraciones". En este sentido, la formación ha señalado que "debería tenerse

en cuenta la progresividad en cuanto a los impuestos que marca la Constitución".

"Sevilla es una ciudad que tiene los barrios más pobres de España. También eso hay que

tenerlo en cuenta a la hora de hacer comparaciones en cuanto a las tasas de otros

municipios", ha asegurado la portavoz de esta formación, Susana Hornillo, al tiempo que ha

añadido que el "impuesto de cementerios"  ha subido "entre un 200% y un 300% en lo que a

incineraciones se refiere. Vamos a tener que contratar un seguro privado para poder dar

sepultura o incinerar a nuestros seres queridos".

Hornillo también ha destacado que se ha recuperado un impuesto "que no se pagaba desde

2009 para los ciclomotores de pequeñas cilindradas, los que utiliza la mayoría de la clase

trabajadora porque no se pueden permitir otro vehículo". Además, en cuanto a las

bonificaciones a las familias numerosas, "estamos hablando de familias que pueden ingresar

hasta 80.000 euros anuales, por lo que no se entiende".

"¿Qué será lo siguiente? ¿Cheques canguros para que las familias adineradas paguen a las

cuidadoras de sus hijos, como se hace en Madrid?, ha interpelado a Sanz. "Creo que esta

política fiscal es una política errada que penaliza a la mayoría social  y beneficia a los que

tienen mayor nivel de ingresos", ha concluido.

Respuesta del alcalde

Por su parte, el alcalde ha defendido la bajada del 1% en los impuestos municipales, tales

como el IBI y el ICIO y la creación de nuevas tasas, como el importe establecido por

celebración de bodas en el Ayuntamiento. "Ese servicio conlleva una serie de gastos que
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pagan los sevillanos -técnicos de sonido y de protocolo, policías...- Aun así, esa cantidad (116

euros) no cubre esos costes".

En este sentido, el alcalde ha comparado ese importe con lo que cobran ayuntamientos "como

Cádiz (114,15) o Barcelona (190), que además tiene este servicio externalizado". En cuanto a

los cementerios, Sanz ha destacado que la tasa de Sevilla para incineraciones (188) "está

muy por debajo de la de otras capitales  como Cádiz (818), Huelva (336) o Córdoba (403)". "Le

invito a ver las instalaciones del cementerio, a ver si piensa que al cementerio no le hace falta

una inversión grandísima porque no es el que nos merecemos. No hay una capital en España

que tenga una tasa más baja", ha sentenciado.

Por último, Sanz se ha referido a una nueva tasa, la de ocupación del subsuelo o vuelo por la

utilización de las redes de suministro para telefonía móvil,  que "habría olvidado el anterior

equipo de gobierno". "Esta tasa la tenían ciudades como Madrid, Barcelona, Valencia o

Málaga. Si se aprueba con estas ordenanzas, supondrá una cantidad muy importante para la

ciudad. El anterior gobierno local no había tenido bien crear esa tasa de telefonía móvil", ha

subrayado.
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R. S. 

El Ayuntamiento de Sevilla apro-
bó ayer en junta de gobierno ex-
traordinaria y urgente la promo-
ción de 593 nuevas viviendas gra-
cias a la inversión de más de 27 mi-
llones de euros correspondientes 
a los Fondos Next Gen European 
Union. La urgencia de elevar este 
acuerdo viene determinada por-
que el pasado se firmó el acuerdo 
protocolario entre la Junta de An-
dalucía y el Ministerio. 

El delegado de Urbanismo, Juan 
de la Rosa, explicó que “el anterior 
gobierno municipal presentó una 
propuesta para acceder a financia-
ción procedente de los fondos Next 
Generation y construir 437 vivien-
das con un presupuesto estimado 
en 64 millones de euros, de los 
cuales 19 millones correspondían 
a ayudas europeas”. 

El nuevo equipo de gobierno, a 
través de Emvisesa, “se planteó la 
idoneidad de realizar modificacio-
nes a la propuesta, ya que el plan-

teamiento de las actuaciones del 
anterior gobierno recogía ayudas 
para 437 viviendas con una solici-
tud de ayuda directas de 
19.393.744, 18 euros”. Por ello, 
“una vez analizada la propuesta 
inicial se ha considerado oportu-
no, en términos de eficiencia, mi-
sión de la empresa y viabilidad 
económica presentar actuaciones 
para 593 viviendas y una solicitud 
de ayudas de 27.086.776 euros”, 
detalló De la Rosa. 

El delegado explicó que los fon-
dos Next Generation constituyen 
un instrumento de estímulo, fi-
nanciado por la Unión Europea, 
con la finalidad de paliar los efec-
tos de la crisis social y económica 
provocada por la pandemia del co-
ronavirus. “Estos fondos se ejecu-
tan a través de convocatorias de 
subvenciones, licitaciones de con-
tratos o convenios, que publicarán 
y gestionarán los diferentes minis-
terios, las comunidades autóno-
mas y las entidades locales, depen-
diendo de sus competencias”.

Europa aporta    
27 millones para 
la construcción   
de 593 VPO
l La medida fue aprobada en junta de 

gobierno tras firmarse el lunes el acuerdo 

protocolario entre la Junta y el Ministerio
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Sanz, tajante, defenderá la necesidad la Capitalidad de Sevilla
Vamos a aprovechar esa unanimidad de todas las fuerzas políticas, vamos a aprovechar ese

acuerdo que tiene la sociedad civil y otras instituciones de la ciudad para tener ese marco

singular. No se trata de tener solamente una ley, se trata de tener que esa ley suponga más

competencia, más financiación como tiene Zaragoza, que ha logrado 20 millones de euros

más del Gobierno regional.

Archivo  •  original

El  alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha asegurado al portavoz municipal del PSOE, Antonio

Muñoz, que no le quepa la menor duda de que voy a defender la necesidad que tiene esta

ciudad de tener una ley de Capitalidad  ante el presidente de la Junta, Juanma Moreno, que

"tiene palabra", apuntando que el exalcalde está acostumbrado a presidentes que no tenían

palabra, como con la Ciudad de la Justicia.

La contundencia con la que se expresaba Sanz en defensa de la Ley de Capitalidad respondía

a una pregunta del portavoz socialista en la que le reclamaba conocer si el estatuto de

singularidad será una prioridad para el equipo de gobierno, ya que, a su juicio, Sevilla tiene

que conseguir en este mandato ese marco jurídico singular porque creo que hay argumentos

de sobra, entre ellos el apoyo unánime que se consiguió en el mandato anterior a la Ley de

Capitalidad para la ciudad.

Vamos a aprovechar esa unanimidad de todas las fuerzas políticas, vamos a aprovechar ese

acuerdo que tiene la sociedad civil y otras instituciones de la ciudad para tener ese marco

singular. No se trata de tener solamente una ley, se trata de tener que esa ley suponga más

competencia, más financiación como tiene Zaragoza, que ha logrado 20 millones de euros más

del Gobierno regional. Sevilla no es menos que Mérida, que Santiago, que Madrid o Barcelona

en relación con las comunidades autónomas, afirmaba Muñoz.

Antes de expresar con contundencia su apoyo a la Ley de Capitalidad, el alcalde les ha

echado en cara a los socialistas sus cambios con respecto a esta norma dependiendo de si

están o no en el gobierno o hay elecciones. Alfredo Sánchez Monteseirín, por no molestar

entonces a la Junta de Andalucía, el alcalde no dijo nada. Juan Ignacio Zoido lo defendió

durante sus cuatro años al frente del Ayuntamiento, pero la Junta no dijo nada. Juan Espadas

nunca se acordó de la ley de Capitalidad y fue llegar usted y empezó una campaña electoral y

acordarse, le espetaba a Muñoz.

"Creía que iba a haber un frente contra el Partido Popular, contra la Junta o iba a pillarnos en

alguna contradicción al presidente de la Junta de Andalucía o a mí. Juanma Moreno tiene

palabra. Dijo que iba a crear una mesa para empezar a ver y a poner en marcha la ley de

capitalidad y se va a celebrar antes del fin de año", le contestaba Sanz en referencia al

compromiso que alcanzaron Moreno y el alcalde tras su reunión de este miércoles. No le

quepa la menor duda de que voy a defender la necesidad que tiene esta ciudad de tener una

ley de Capitalidad, zanjaba.

En ella, ambos confirmaron que la mesa técnica para evaluar los recursos presupuestarios y

competencias que se derivarían de la Ley de Capitalidad se reunirá, por primera vez, a finales

de noviembre o principios de diciembre, aunque sí que dejeba claro que sin apoyo

presupuestario del Estado, esa capitalidad es "inviable".

Estamos empezando, apuntaba Moreno, que insistía en que la ley tiene que ser razonable,

sensata y adaptada a las necesidades de la ciudad, con el objetivo que sea eficiente y útil, que

será también equilibrada con el resto de territorios, en respuesta a las reticencias marcadas

por otras ciudades como Málaga, aunque el presidente andaluz ha querido dejar claro que no

puede haber Ley de de Capitalidad si el Estado no pone recursos, es inviable.
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El servicio de grúa se rescindirá si se certifican los

incumplimientos de la empresa
Así lo ha expresado en el pleno el delegado de Seguridad Ciudadana, Ignacio Flores, que ha

criticado a su predecesor en el cargo, Juan Carlos Cabrera, por "no haber abierto un

expediente disciplinario de forma inmediata". De un modo u otro, "no se llevó a cabo la

rescisión del contrato". En este sentido, el pleno ha rechazado la propuesta de Con

Podemos-IU que pedía penalizar a la concesionaria del servicio de grúa e instaba a la Policía

Local a inmovilizar aquellos vehículos que no cumplieran con los requisitos técnicos, así

como a estudiar la "municipalización" de este servicio.

EP  •  original

El Gobierno local pondrá en manos de los servicios jurídicos municipales el problema

originado con la concesionaria de la grúa, la UTE encabezada por el Grupo SSG, si la Policía

"certifica incumplimientos" tras las inspecciones que llevará a cabo "por tercera vez" y una vez

que la empresa ha alegado que "sí están cumpliendo con lo establecido en el contrato", en

respuesta a un escrito que envió este equipo de gobierno el pasado 12 de julio con todas las

infracciones que "la Policía entendía que se estaban produciendo".

Así lo ha expresado en el pleno el delegado de Seguridad Ciudadana, Ignacio Flores, que ha

criticado a su predecesor en el cargo, Juan Carlos Cabrera, por "no haber abierto un

expediente disciplinario de forma inmediata". De un modo u otro, "no se llevó a cabo la

rescisión del contrato".

En este sentido, el pleno ha rechazado la propuesta de Con Podemos-IU que pedía penalizar a

la concesionaria del servicio de grúa e instaba a la Policía Local a inmovilizar aquellos

vehículos que no cumplieran con los requisitos técnicos, así como a estudiar la

"municipalización" de este servicio. El portavoz adjunto de esta formación ha remarcado que

"siete de las 15 grúas de la empresa están inmovilizadas". "Ha tenido que ser Inspección de

Trabajo quien haya dicho que no son aptas", ha recordado el concejal.

Sánchez ha defendido su moción, criticada desde Vox al considerar que "no es asunto del

pleno la penalización o la rescisión, sino que corresponde a los servicios técnicos del

Ayuntamiento", esgrimiendo el portavoz adjunto de Con Podemos-IU que la propuesta fue

admitida a trámite y que se trata de un "grave incumplimiento" de una empresa "pirata". "Qué

hacemos? ¿Miramos para otro lado cuando está robando el dinero a los sevillanos?", ha

formulado el concejal de Podemos-IU.

El edil de Vox Gonzalo García de Polavieja ha reconocido que su grupo sí habría votado a

favor de una declaración institucional al respecto. No obstante, "sí es competencia del

Gobierno local resolver este problema porque es su responsabilidad, compartida o no con el

anterior equipo de gobierno".

El concejal socialista Juan Carlos Cabrera ha justificado el voto faborable a la moción para

que "se tengan en cuenta y sean valoradas las inquietudes de la plantilla". El delegado

municipal del PP considera que el equipo de gobierno "sí debe exigir el cumplimiento del

contrato o proceder a la resolución del mismo", ha añadido.

La plantilla del servicio de grúa del Ayuntamiento, gestionado por una unión temporal de

empresas (UTE) encabezada por el Grupo SSG, celebró este lunes una protesta ante el

depósito municipal de vehículos, acusando a la entidad gestora de "incumplir" el acuerdo

alcanzado entre ambas partes para la aplicación provisional del convenio colectivo, hasta la

resolución del litigio destinado a esclarecer qué convenio debe regir.
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A la izquierda, 

el Museo de 

Bellas Artes de 

Sevilla en la 

actualidad junto 

a la ampliación 

prevista del 

Museo de Bellas 

Artes de Bilbao 

 // VANESSA GÓMEZ / 

ABC

MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

S
evilla lleva décadas de retraso 
en cuanto a la inversión y a la 
puesta en marcha de las nue-
vas infraestructuras necesarias. 

El caso de Bilbao es paradigmático para 
entender cómo, con financiación y vo-
luntad política, en tiempo récord con-
sigue sacar los proyectos adelante. Ya 
lo hizo con la red completa de metro y 
con el túnel bajo la ría, obras públicas 
a las que aspira Sevilla, que es superior 
en cuanto al número de habitantes tan-
to en la ciudad como en la corona me-
tropolitana. Y ahora, la capital vizca-
nína le ha marcado el paso con la am-
pliación de su museo de Bellas Artes.  

Mientras la capital hispalense lleva 
20 años intentando ampliar la segun-
da pinacoteca más grande de España 
con un anexo en Monsalves y la biblio-
teca Alfonso XII, en Bilbao el Museo de 
Bellas Artes —que es el segundo más 
importante tras el Guggenheim— ha 

resuelto en poco tiempo y sin ningún 
tipo de debate político su ampliación, 
que la está llevando a cabo el prestigio-
so arquitecto Norman Foster junto a 
Luis María Uriarte con un presupues-
to de 33 millones de euros (inicialmen-
te era de 1,8 si bien tuvo que ser revi-
sado). Cierto es que, en este caso no se 
trata de un museo de titularidad esta-
tal, como el hispalense, sino que está 
gestionado por la Fundación Museo de 
Bellas Artes de Bilbao, en cuyo patro-
nato participan las tres administracio-
nes titulares, como son el Ayuntamien-
to bilbaíno, la Diputación Foral de Viz-
caya y el Gobierno vasco.  

Tres administraciones que, a dife-
rencia de lo que ocurre con la pinaco-
teca de Sevilla, no han tenido ningún 
problema de entendimiento subsa-
nando la ampliación en un corto pla-
zo de tiempo, sobre todo gracias a las 
gestiones puestas en marcha por su 
actual director, Miguel Zugaza Miran-
da, que llegó al de Bilbao tras dirigir 
durante tres décadas el Museo del Pra-

do de Madrid y que se propuso, entre 
sus principales objetivos, relanzar y 
modernizar la pinacoteca vizcaína, tal 
y como está ocurriendo ahora con las 
obras de su ampliación que ejecuta 
Norman Foster. 

La hoja de ruta de esta decisiva 
transformación arquitectónica quedó 
fijada en el Plan Estratégico 2019-2022, 
aprobado por el Patronato del museo 
en 2018, y que el primer paso para su 
consecución fue la convocatoria del 
concurso internacional de proyectos 
para la Ampliación y Reforma del Mu-
seo de Bellas Artes de Bilbao a princi-
pios de 2019. Es decir, se incluyó en un 
plan estratégico hace cinco años y ya 
se ha cumplido. 

El proyecto de Norman Foster re-
sultó ganador del concurso con una 
reforma de 2.250 metros cuadrados de 
su actual superficie construida y am-
pliar las instalaciones con, al menos, 
5.140 metros cuadrados de nueva cons-
trucción, respetando los dos edificios 
existentes. A este nuevo edificio se le 
conoce como ‘el sombrero’ o ‘platillo 
volante’. Las obras están en marcha y 
se mantienen los plazos previstos, y  
no impiden que siga en pie su activi-
dad —ha recibido incluso un 70% más 
público que el año pasado—. 

«Es cutre» 
Mientras tanto, en Sevilla no sólo no 
hay financiación, sino que tampoco las 
administraciones se ponen de acuer-
do con el proyecto que estaba ya redac-
tado de Monsalves y la biblioteca. El 
alcalde, José Luis Sanz, ha abierto de 
nuevo el melón primero al plantear un 
traslado a la antigua Fábrica de Taba-
cos —actual Rectorado de la Universi-
dad— y, después, calificando como «cu-
tre» y de «palacete en una bocacalle» 
la ampliación prevista en la cercana 
manzana junto al Museo. Así, resulta 
paradigmático que mientras el deba-
te sobre la ampliación del Bellas Artes 
de Sevilla sigue estando latente aún y 
creando incluso el debate político en 
la sociedad civil, en otras ciudades 
como Bilbao resuelvan los problemas 

El Bellas Artes de Bilbao 
consigue su ampliación 
antes que el de Sevilla
∑ La capital vizcaína logra con inversiones 

y en tiempo récord tener la red de metro 
completa y un túnel bajo la ría 

∑ El museo vasco está ya en reforma con 
un proyecto del arquitecto Norman 
Foster que ha costado 33 millones

Pese a que la ampliación del 
Bellas Artes era un proyecto 
encauzado entre la Junta y el 
Gobierno central en la época 
de Zapatero, el mal estado del 
Arqueológico hizo que se le 
diera prioridad a la reforma 
del edificio de Aníbal Gonzá-
lez de la Plaza de América, 
cuyo presupuesto es similar. 
En los Presupuestos Generales 
del Estado (PGE) de 2022 no se 
contempló partida alguna 
para el Bellas Artes habida 
cuenta de que en varias 
ocasiones el ministro de 
Cultura, Miquel Iceta, había 
señalado que «los esfuerzos 
están actualmente centrados 
en las obras del Museo 
Arqueológico». Además, no 
fue hasta el pasado mes de 
abril cuando se firmó el 
contrato para la ejecución de 
obras, por un valor de 26,65 
millones de euros.

Sólo hay dinero del 
Gobierno para el 
Arqueológico

El proyecto del museo 
de Bilbao se incluyó en 
un plan estratégico y se 
cumplió: en cinco años 
ya está en obras

SEVILLA BILBAO
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de su ampliación de una manera más 

directa y efectiva que la planteada para 

la pinacoteca hispalense. 

Este debate sempiterno sobre las 

obras de ampliación del Bellas Artes

se ha colado siempre en las últimas

campañas electorales municipales de

la ciudad, ya sea en la etapa de Juan

Espadas antes y más recientemente

con la del también socialista Antonio

Muñoz, así como en la última, por par-

te del popular José Luis Sanz. 

El túnel y el metro 
El panorama de infraestructuras en

Bilbao es muy distinto al de Sevilla.

Mientras que a la capital andaluza se

le niegan los túneles que resolverían

eficazmente el paso del río de la SE-

40, en la ciudad vasca salió adelante

el proyecto del túnel que unirá las dos

márgenes de la ría del Nervión, un paso

bajo ese lecho que ha gozado de la agi-

lidad administrativa y la voluntad po-

lítica de las que ha carecido el paso sur

del Guadalquivir. Las obras empeza-

ban este año y se inaugurará en 2028.

Respecto al metro, en Bilbao, hace

ya un lustro se puso en marcha la lí-

nea 3, con paradas. Asimismo, se ha

actuado sobre diversas estaciones y

se ha cerrado el proyecto definitivo de

la segunda línea. En Sevilla, sólo hay

una línea y ha empezado a hacerse otra

media, que se inaugurará en 2030.

ADRIANO
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M. LAÍNEZ 

SEVILLA 

La Junta de Andalucía tiene ahora que 

lidiar, por un lado, con el plan pro-

puesto por el alcalde José Luis Sanz 
de buscar otros emplazamientos para 

ampliar el Bellas Artes  y, por otro, 

mantener el proyecto ya elaborado 

de Monsalves. El presidente, Juanma 

Moreno, se reunió el pasado miérco-

les con Sanz y de aquella cita salió 

una promesa: «Habrá una ampliación 

(del Bellas Artes) potente». Habló de 

«varias opciones», sin despejar nin-

guna duda sobre cuáles serían, y tam-

bién sin descartar Monsalves y la Bi-

blioteca Alfonso XII que le parece «cu-

tre» al alcalde de Sevilla. 

Fuentes de la Consejería de Cultu-

ra consultadas por ABC aseguran que  

la Junta estaría «abierta» a tener en 

cuenta otras propuestas. No obstan-

te, el único plan en vigor es el que se 

firmó en 2010 para Monsalves, una 

opción que valoran como «coheren-

te con el relato histórico del enclave 

y de las obras que albergaría». Las 

obras en este palacio, una vez apro-

bado el proyecto museístico, tendrían 

que ser ejecutadas por el Gobierno 

central, que aún no ha puesto un sólo 

euro para el Bellas Artes, mientras 

que la Junta ha invertido para este 

año casi un millón.   

«Ciertamente, tenemos urgencia 

en abordar ese proyecto a la mayor 

brevedad», indicaron estas fuentes,  

pues el Museo «necesita» de esa am-

pliación para «lucir como correspon-

de a una ciudad como Sevilla», sien-

do como es la segunda pinacoteca 

más grande de España tras el Museo 

del Prado. También valoran que se 

da la circunstancia de que la ubica-

ción en la Plaza del Museo «es cohe-
rente con la estrategia del Ayunta-

miento de ampliar el centro históri-

co turístico a otros espacios de 

manera que se pueda disminuir la 

carga percibida en zonas más con-

curridas» del casco histórico de Se-

villa. 

Es sobre esta base por la que la 

Junta de Andalucía señala que esta-

ría «abierta a escuchar y estudiar 

otras propuestas que puedan apor-

tar valor en estos  términos». Sin em-

bargo, indican que «se precisa de un 

proyecto que podamos ejecutar a cor-

to plazo habida cuenta de las nece-

sidades del museo». 

En abril de 2022, la que por enton-

ces dirigía la Consejería de Cultura 

de la comunidad andaluza, Patricia 

del Pozo, aseguraba que «en 2010 se 

firmó un convenio con el importe del 

presupuesto total para la restaura-

ción del Museo, por eso estamos pre-

parando toda la documentación para 

pedirle al Ministerio de Cultura que 

haga la restauración del Palacio de 

Monsalves y también para que am-

plíe el Museo de Artes y Costumbres 

Populares». 

En el sector cultural hispalense no 

se ha acogido de buen grado el plan-

teamiento de Sanz de llevar el Mu-

seo al Rectorado ni de buscar otras 

ubicaciones distintas a Monsalves 

para su ampliación.

La Junta, «abierta» a 
escuchar y estudiar 
otras propuestas

∑ Cultura valoraría un 
cambio, pero este 
debería «ser a corto 
plazo para ejecutarlo»

Fuentes de Cultura 
apremian la ampliación 
para que el Museo luzca 
«como corresponde a una 
ciudad como Sevilla»D

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 35

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/10/2023

 España

 23 387 EUR (24,644 USD)

 352,70 cm² (56,6%)

 6474 EUR (6822 USD) 

J. ALONSO 

SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, compareció ante 
la Comisión General de las Comunida-
des autónomas del Senado ayer con 
una advertencia clara: «La Junta de 
Andalucía está dispuesta a usar todos 
los instrumentos legales a su alcance» 
para frenar cualquier acuerdo de in-
vestidura, negociación del sistema de 
financiación, condonación de deuda 
o reparto de inversiones en los Presu-
puestos Generales del Estado de los 
próximos años, que pueda suponer un 
«agravio o que genere desigualdad para 
el territorio andaluz.  

Moreno Bonilla fue el tercer presi-
dente en comparecer ante el Senado 
(se interviene por orden de antigüe-
dad en los estatutos de autonomía) y 
lo hizo por tanto después de las pala-
bras del presidente catalán, Pere Ara-
gonès, quien hizo una defensa de la 
amnistía y del ejercicio del derecho a 
la autodeterminación y posteriormen-
te se ausentó de la sesión sin escuchar 
las intervenciones de los barones au-
tonómicos del PP ni del resto de sena-
dores . El presidente andaluz, aunque 
mostró un tono conciliador con el lí-
der de ERC, a quien agradeció su pre-
sencia ante la Cámara Alta, advirtió 
que «no tolerará» ninguna medida que 
pueda suponer un «agravio» o «per-
petúe desigualdades con Andalucía».  

Específicamente se refirió el presi-
dente andaluz a la situación de la fi-

nanciación de Andalucía. «Los anda-
luces llevamos muchos años perdien-
do en financiación. El sistema de fi-
nanciación es un agravio que supera 
los 15.000 millones de euros desde el 
año 2009. Es un hecho objetivo que 
Andalucía está por debajo de la media 
en financiación», explicó el presiden-
te quien recordó la reclamación de un 
fondo transitorio que la Junta de An-
dalucía estima en 2.000 millones de 
euros de los que 1.700 corresponde-
rían a la comunidad autónoma anda-
luza. Asimismo, solicitó que la refor-
ma del sistema de financiación que se 
ha anunciado para la próxima legisla-

tura por parte del Ministerio de Ha-
cienda no forme parte de la negocia-
ción para la investidura y se aborde en 
todo momento en el Consejo de Polí-
tica Fiscal y Financiera, «con luz y ta-
quígrafos y no en un despacho oscu-
ro de Waterloo». 

«Andalucía no va a pagar el trato a 
favor a los independistas en los Pre-
supuestos Generales del Estado. No 
aceptamos que nos nieguen inversio-
nes a Andalucía por un acuerdo con 
otros territorios», explicó Moreno Bo-
nilla, quien incidió en la reivindica-
ción de que en los presupuestos se re-
coja la singularidad hídrica de Anda-

lucía. «Si los presupuestos son una 
moneda de cambio en la negociación, 
Andalucía saldrá perdiendo», afirmó. 
«Ningún territorio puede ser más im-
portante que otro, porque ningún es-
pañol es más importante que otro. La 
pluralidad y la diversidad son valores 
que nos enriquecen. Pero no puede su-
poner desigualdad ni desequilibrio», 
señaló durante su intervención el pre-
sidente autonómico. 

Juanma Moreno fue además el úni-
co presidente autonómico que se man-
tuvo en su escaño durante la interven-
ción de los portavoces de los grupos 
políticos y especialmente en el caso 
del PSOE, representado por el secre-
tario general del PSOE-A, Juan Espa-
das. En su condición de representan-
tes de los socialistas andaluces, Espa-
das afirmó que «en Andalucía 
apostamos por un modelo simétrico, 
no asimétrico entre los territorios de 
España. Nuestra apuesta es la igual-
dad de oportunidades, la convivencia 
pacífica entre todos los territorios 
como meta del proceso histórico». 

Juanma Moreno avisa: «Usaremos 
todos los instrumentos legales si 
hay un agravio para Andalucía»

∑ El presidente reclama 
que no haya trato de 
favor para Cataluña ni 
en financiación ni en 
inversiones 

Juanma Moreno, ayer, durante su intervención en el Senado   // JAIME GARCÍA
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Manuel Ruesga 

El estado actual del caudal, 
abandonado y repleto de hierba 
silvestre de gran altura, tiene 
los días contados. La Junta de 
Andalucía se encuentra trami-
tado el cambio de uso del Canal 
de los Descubrimientos para le-
vantar edificios que colmaten la 
demanda de espacio que hay en 
la Isla de la Cartuja. Los técni-
cos de la dirección de Patrimo-
nio negocia con los de la Geren-
cia de Urbanismo para eliminar 
los impedimentos urbanístico y 
sea un atractivo para los inver-
sores. El último encuentro entre 
ambas partes se produjo ayer 
mismo. La intención es que este 
solar salga de nuevo a subasta. 

La dirección de Patrimonio 
lleva semanas en conversacio-
nes con el Ayuntamiento de Se-
villa para darle al fin un uso al 
Canal de la Exposición de 1992. 
Desde la Consejería de Econo-
mía, Hacienda y Fondos Euro-
peos sostienen que hace más de 
treinta años que este cauce arti-
ficial está abandonado e impide 
el desarrollo lógico de la ciu-

dad. No han sido pocos los in-
tentos para darle uso, que ya ha 
salido a subasta hasta en dos 
ocasiones, quedando desierta 
en ambas. ¿Por qué no lo quie-
ren los empresarios pese a su 
ubicación estratégica y su gran 
superficie? Por impedimentos 
urbanísticos que no lo hacen 
atractivo al inversor. El canal 
saldrá de nuevo a subasta, pero 

esta vez lo hará con mejores 
condiciones. 

Antes de su llegada a la Alcal-
día, José Luis Sanz prometió 
que el Camino de los Descubri-
mientos sería la nueva gran ave-
nida de Sevilla y apuntó que, 
uno de los grandes retos pen-
dientes que tiene la Isla de la 
Cartuja es la recuperación del 
canal que se encuentra entre el 

Pabellón del Futuro y la avenida 
de los Descubrimientos. “Esta 
zona se habilitará para un coli-
ving tecnológico y se convertirá 
en una nueva gran avenida para 
la ciudad que albergará zona re-
sidencial y empresarial. Es el lu-
gar idóneo para crear una zona 
residencial temporal para estu-
diantes y trabajadores tecnoló-
gicos que den vida al parque”. 

Como adelantó este periódico, 
el PCT Cartuja planea ampliar su 
espacio ante la alta demanda de 
compañías que quieren estable-
cerse en la ciudad hispalense. De 
este modo, el director Luis Pérez 
explicó antes del verano que, en 
lo que se llevaba de año, había 
una demanda de 18.000 metros 
cuadrados por parte “de 22 socie-
dades que quieren venir al Parque 
y se encuentra prácticamente 
completo”. A corto plazo, tienen 
un proyecto de ampliación con la 
construcción de tres nuevos edi-
ficios en tres parcelas que puso en 
el mercado la Junta. “Nuestra in-
tención es seguir creciendo con la 
misma ampliación del Parque en 
dos sitios concretos: el Canal de 
los Descubrimientos y la actual 

plaza de aparcamientos de la 
banda oeste”, indicó Luis Pérez, 
quien señaló que están realizan-
do un plan con el gobierno anda-
luz para aumentarlo otros 
150.000 metros cuadrados, que 
den cabida a nuevas empresas 
tanto grandes como pequeñas. 

El primer intento para subas-
tar el Canal de los Descubri-
mientos fue en junio de 2022, 

contando con un valor de tasa-
ción de 4.331.795 euros y una 
superficie construida de 41.350 
metros cuadrados. El espacio sin 
edificar ha sido un homenaje al 
abandono desde la Exposición 
Universal de 1992, con algunas 
propuestas que se han quedado 
en el camino, como la construc-
ción de un aparcamiento con 
más de 2.000 plazas. Hace cua-

tro años que el proyecto Línea 
Viva, presentado por un equipo 
de la Universidad de Sevilla, ga-
nó el Concurso de Ideas de la Cá-
tedra Metropol-Parasol para res-
catar el cauce seco con una ofer-
ta comercial, de ocio y restaura-
ción en torno a la explotación de 
viveros de claveles. 

El modelo empresarial era un 
espacio público donde se culti-
ven y comercialicen de manera 
profesional f lores, y en torno a 
esa actividad principal desarro-
llar una serie de actividades pa-
ralelas que “carguen de vida y 
público todo el entorno de la Is-
la de la Cartuja”. Los viveros 
donde se cultivaría serían visita-
bles y formarían parte integran-
te de todo el complejo, haciendo 
partícipes a los visitantes del 
proceso de cultivo y recolección 
de la flor. Para complementar el 
cultivo y convertirlo en un espa-
cio público se contemplaban ac-
tividades de ocio paralelas, tales 
como quioscos de restauración, 
y espacios de talleres lúdico-for-
mativos para niños. No hubo 
suerte. El Canal de los Descubri-
mientos aún espera un proyecto.

La Junta tramita el cambio de uso del 
Canal de la Expo para levantar edificios

ANTONIO PIZARRO 

Estado actual del Canal de los Descubrimientos, abandonado y repleto de hierba silvestre de gran altura.

El PCT Cartuja remarca 
la alta demanda de 
empresas que quieren 
instalarse en el distrito

l Patrimonio negocia con el Ayuntamiento la eliminación de los impedimentos urbanísticos para 
que sea atractivo a los inversores l El solar de la Isla de la Cartuja saldrá de nuevo a subasta

Sanz apuesta por una 
nueva gran avenida  
que albergue una zona 
residencial y empresarial
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Alfonso Rueda 
Presidente de Galicia 

«España no se 
puede permitir  

dar pasos atrás» 

EMILIO V. ESCUDERO / GREGORIA CARO 

DANIEL TERCERO 

MADRID / BARCELONA 

A
 falta de actividad en el Con-

greso, en suspenso por orden 

de Francina Armengol mien-

tras Pedro Sánchez negocia 

su investidura, el Senado ha tomado 

el relevo de la vida política en España. 

La Cámara Alta, habitualmente opa-

cada por su hermano pequeño, se ele-

va como único altavoz parlamentario 

y a él se agarró ayer Pere Aragonès para 

repetir lo que viene diciendo desde 

hace semanas, pero para hacerlo con 

mayor solemnidad. Para demostrarle 

a Sánchez y a España que los indepen-

dentistas van en serio.  

Por primera vez, el presidente ca-

talán puso precio a la investidura en 

Madrid, exigiendo la amnistía y tam-

bién el referéndum. Principio y final 

del camino por el que debe transitar 

España si Sánchez quiere continuar 

en La Moncloa cuatro años más. Pa-

labras que resonaron con fuerza du-

rante la Comisión General de las Co-

munidades Autónomas y que llega-

ron a oídos del presidente del Gobierno 

en funciones a pesar de que no hubo 

ningún dirigente del Ejecutivo en el 

debate.    

No está acostumbrado el Senado a 

concentrar tanta atención, así que la 

presencia de Aragonès para hablar so-

bre la amnistía desbordó a la Cámara 

Alta. Pocas veces se ven tantos micró-

fonos en el pasillo que da acceso al An-

tiguo Salón de Sesiones, escenario so-

lemne que abrió este jueves sus puer-

tas para acoger un debate que no fue 

tal. Porque no hubo intercambio de 

opiniones ni de ideas, decidido el pre-

sidente de Cataluña a cumplir con la 

promesa de pronunciar su discurso y 

abandonar el Senado. A no escuchar 

el sentir del resto de presidentes, aun-

que sí lo hizo con los dirigentes de Bil-

du, con los que se reunió minutos an-

tes de iniciarse la sesión.  

En la tribuna, Aragonès ofreció un 

monólogo en el que reiteró las mismas 

ideas que viene expresando en el Par-

lament. «La amnistía es el punto de 

partida de un camino que tiene un des-

tino: que la ciudadanía de Cataluña 

vote sobre su independencia», dijo. 

Nada nuevo más allá de que esta vez 

pronunció sus palabras en un marco 

oficial. En la cámara de representa-

ción territorial y ante un buen núme-

ro de presidentes autonómicos, a los 

que acusó de no querer escuchar «lo 
que piensa Cataluña». Reproches que 

fueron más allá, hablando de «antica-

talanismo» y de opresión fiscal, lin-

güística y económica.  

La España diversa 
Como «Cataluña es una nación», el pre-

sidente de la Generalitat dijo que la 

amnistía es «imprescindible» para «de-

volver» lo que es «un conflicto políti-

co a la política», para evitar la prisión 

por hacer política, las «multas», el «exi-

lio», la persecución por manifestarse 

y, en definitiva, «para acabar con la 

causa general contra el independen-

tismo». Discurso íntegro en catalán 

que solo encontró los tímidos aplau-

sos de sus acólitos y que fue atenta-

mente seguido por el resto de dirigen-

Aragonès exige amnistía y 
referéndum en el Senado 
con Sánchez ausente

∑ El presidente de Cataluña acude a la 
Cámara Alta para poner precio de 
manera oficial a la investidura  

∑ La España de las Autonomías se planta 
frente a ese discurso rupturista y pide 
mantener la igualdad entre españoles

tes. Esa España autonómica que no se 

resigna a la amnistía y a las concesio-

nes de Pedro Sánchez en detrimento 

del resto del país.  

La rebelión la encabezó Alfonso Rue-

da, presidente de Galicia, el primero 

en intervenir tras Aragonès, según el 

orden reglamentario por antigüedad 
estatutaria. La réplica llegó en gallego 

y castellano. Alternancia de lenguas 

que el PP critica en el Congreso y de la 

que hizo bandera ayer en el Senado, 

buscando exhibir pluralidad. Tratan-

do de mostrar que es esa España diver-

sa e instalada en el sistema de las au-

tonomías la que se opone a una amnis-

tía que crearía un antes y un después 

entre los españoles. Fue López Miras, 

presidente de la Región de Murcia, uno 

de los más vehementes contra la am-

nistía y la marcha precipitada de Ara-

gonès: «El problema es que los que se 

creen dueños de Cataluña no escuchan 

a nadie. La ley de amnistía que prepa-

ra el señor Sánchez no sólo eliminará 

de un plumazo la igualdad y la solida-

ridad, sino que abrirá un nuevo tiem-

po de cesiones y concesiones».  

Un ‘no’ a la amnistía que fue repe-

tido por todos los dirigentes autonó-

micos reunidos en la Cámara Alta. En 

castellano, gallego y catalán. Mensaje 

plurilingüe, para que calara bien en 

los futuros socios de gobierno de Pe-

dro Sánchez, que sí asistieron .  

«Nadie del Gobierno da la cara. Na-

die exponiendo al Senado las razones 

de la mayor traición que cabe hacerle 

a un país: Pedro Sánchez prometió que 
no habría amnistía antes de las elec-

ciones y promete hoy una amnistía 

para ganar siete votos. Si esta felonía 

se consuma, pronto no habrá españo-

les», explicó Isabel Díaz Ayuso, presi-

denta madrileña.  

La oposición a la hoja de ruta dise-

ñada por Aragonès para la investidura 

se repitió hasta catorce veces en cada 

uno de los discursos de los líderes re-

gionales. Negativa aderezada con el to-

que autonómico de turno. Porque todos 

se postularon en contra del olvido legal 

a Puigdemont y el resto de encausados 

por el referéndum ilegal, pero cada cual 

lo hizo a su manera. Exhibiendo plura-

lidad con un mensaje unitario, resumi-

do por Jorge Azcón, presidente de Ara-

gón. «Lo que está planteando el señor 

Sánchez, lo que está negociando con los 

independentistas para seguir en La Mon-

cloa es ilegal, es inmoral y constituye 

un ataque directo al principio de igual-

El mandatario catalán,   
que se reunió con Bildu 
antes de intervenir, 
abandonó el debate nada 
más acabar su discurso 

Nadie del Gobierno acudió 
a la comisión, en una 
ausencia inexplicable que 
evitó conocer de primera 
mano los planes de Sánchez 

Hasta catorce dirigentes 
autonómicos expresaron 
su negativa a la amnistía 
que ya dan por hecha ERC, 
Junts y el propio PSOE

Manuel Domínguez 
Vicepresidente de Canarias 

«Nuestros problemas 
son ignorados» 

D
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dad entre los españoles y la unidad de

la soberanía nacional», señaló. Se repi-

tieron las consignas sobre la ausencia

de Sánchez, del Gobierno y de cualquier

atisbo socialista. «Yo he venido a defen-

der España. Una España con Cataluña.

Una lástima que nadie del Gobier-

no haya venido a defender lo mis-

mo», apuntó Juan Manuel Mo-

reno, presidente de Andalucía,

que habló por todos sus paisa-

nos al decir que «se sienten or-

gullosos de ser españoles, que

aman Cataluña y la quieren den-

tro de España».  

La soledad de Espadas 
Junto a cada condena de la amnistía

aparecía un relato que justificaba la

igualdad y que denunciaba los proble-

mas internos de cada territorio. Cada

presidente quería posicionarse en con-

tra de ese olvido legal y al mis-

mo tiempo utilizar el Se-

nado como altavoz ante
la ausencia de miembros

del Gobierno. Los trenes,

el agua y la financiación

centraron ese discurso crítico

que demandaba soluciones en con-

junto, nunca de manera bilateral como

sí persigue estos días Cataluña. «Lo que

está ocurriendo en oscuros despachos

afecta a todos los españoles», señaló la

balear Prohens. «España atraviesa un

momento crítico, pero es un gran país.

No lo olvidemos nunca. Que no lo olvi-

den esos pocos que quieren romperlo»,

apuntó Guardiola, presidenta extreme-

ña. Fue más allá el vicepresidente ca-

nario, Manuel Domínguez, que dejó una

frase simbólica que explica lo que está

pasando en España. «En Canarias no

tenemos alta velocidad, pero si a Sán-

chez le hicieran falta nuestros votos,

quizá se comprometiera a que hubiera

AVE en Canarias», ironizó, ante el aplau-

so de sus compañeros. No hubo ima-

gen de todos ellos juntos, pero su mera

presencia en el Senado es el reflejo del

actual poder institucional del PP, con

mayoría en la Cámara Alta y al frente

de 11 de las 17 comunidades autóno-

mas, además de Ceuta y Melilla, y Ca-

narias en coalición con CC.  

Agazapado durante toda la jornada

estuvo Juan Espadas, el senador socia-

lista encargado de dar réplica por par-

te del PSOE. Lo hizo seis horas después

del inicio del debate y con sus palabras

trató de justificar la ausencia del Go-
bierno y la de los tres presidentes au-

tonómicos de su partido (Castilla-La

Mancha, Asturias y Navarra). «No uti-

licen su mayoría absoluta para desvir-

tuar esta cámara y encima quieran que

colaboremos. No todo vale señorías.

No es tiempo de cavar trincheras y de

‘una, grande y libre’, sino de tender

puentes y construir convivencia», se-

ñaló Espadas, al que ya solo escucha-

ba uno de los presidentes del PP y va-

rios senadores, entre ellos Antonio Sil-

ván, encargado de cerrar la comisión

en el Senado donde quedó para siem-

pre el desplante de Aragonès, su dis-

curso de ruptura y también el mensa-

je de unidad de la España autonómi-

ca, que no se resigna ante Sánchez y

su negociación para la investidura.

Pere Aragonès 
Presidente de Cataluña 

«La amnistía                    
es sólo el punto              

de partida» 

María Guardiola 
Presidenta de 
Extremadura 

«Vamos directos 
hacia el abismo»

M. J. Sáenz de Buruaga 
Presidenta de Cantabria 

«Los españoles no 
votaron amnistía»

Isabel Díaz Ayuso 
Presidenta de la C. de Madrid 

«Sánchez subasta 
España»

Juan Jesús Vivas 
Presidente de Ceuta 

«España es una patria 
común e indivisible»

Juan José Imbroda 
Presidente de Melilla 

«España está en 
manos de minorías» 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alfonso Fdez. Mañueco 
Presidente de Castilla y León 

«No nos vamos  
a callar» 

Juanma Moreno 
Presidente de Andalucía 

«El devenir de 
España nos incumbe 

a todos»

Fernando López Miras 
Presidente de la Región de Murcia 

«Los que se creen los dueños de 
Cataluña no escuchan a nadie»

Jorge Azcón 
Presidente de Aragón 

«La amnistía             
y el referéndum   

son ilegales» 

Carlos Mazón 
Presidente de  

la C. Valenciana 

«No sabemos     
qué nos costará    

a los demás» 

Marga Prohens 
Presidenta de Baleares 

«La amnistía             
no cabe en la 

Constitución»

Gonzalo Capellán 
Presidente de La Rioja 

«Ocupémonos de 
los problemas 

reales» 
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este debate en el Senado, para di-
vidir a los españoles. 

“Primero disparan por si acaso 
y luego buscamos si eran reales 
las amenazas de las que había que 
protegerse”, se quejó el portavoz 
del PSOE en esta comisión, el se-
nador Juan Espadas, único socia-
lista que tomó la palabra durante 
la jornada, ante la ausencia de 
miembros del Gobierno y sus pre-
sidentes autonómicos. 

Pese a las continuas referen-
cias a la amnistía de barones y se-
nadores populares y también del 
presidente de Cataluña, Pere 
Aragonès, Espadas evitó referir-
se directamente a esta medida. 

Además, justificó la ausencia 
de los socialistas al señalar que el 
PP utiliza su mayoría absoluta en 
la Cámara Alta para desvirtuar a 
la Comisión de Comunidades Au-
tónomas. “Y encima quieren que 

colaboremos. No, no va a ser así”, 
defendió. 

En esta misma línea reprochó 
que el PP convocase esta comisión 
para hablar de la igualdad y soli-
daridad entre españoles pero solo 
haya escuchado argumentos para 
“descalificar” un posible acuerdo 
para la investidura de Sánchez en 
base a “presuntas cesiones intole-
rables” que esgrime la derecha, 
según señaló Espadas.

Efe BRUSELAS 

El PSOE evitó mencionar la 
amnistía durante su interven-
ción en la Comisión General 
de Comunidades Autónomas, 
convocada por el PP, para 
mostrar su oposición a esta 
medida que exigen los parti-
dos independentistas. En 
cambio, acusó al PP de lanzar 
un “ataque preventivo” con 

El PSOE evita la amnistía y acusa al PP de lanzar 
un “ataque preventivo” que divida a los españoles
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T
iene el Senado una luz amari-
lla como de orfanato. Es una 
luz mortecina de pupitre de 
opositor que lo llena todo de 

un ambiente lento, como si el tiempo 
se hubiera parado en el preciso ins-
tante en el que va a terminar la prime-
ra tarde del otoño. Aunque en ocasio-
nes sea exactamente el caso. Es una 
luz que no da sombra, una luz de últi-
ma oportunidad que une lo real y lo 
metafórico. Porque el hemiciclo del 
Senado tiene, al menos, algo de nove-
dad, un punto de Parlamento sueco, 
moderno y funcional: un hemiciclo de 
catálogo de Ikea. Pero el antiguo salón 
de sesiones en el que se desarrolló ayer 
la agenda es un salón de época con 
grandes lámparas de araña, terciope-
lo granate, madera oscura y palcos de 
un teatro del ‘West End’ borbónico. 
Todo ello le confiere un aire de salón 
de baile burgués. Y aún no descarto 
que no lo sea. En los escaños, senado-
res casi en su totalidad populares y 
casi en su totalidad adormecidos. Si 
solo había –casi– gente del PP no es 
porque tengan mayoría absoluta, sino 
porque el resto o no fueron o lo hicie-

ron con cuentagotas. Es su manera de 
protestar por lo que, según el PSOE, 
es un «uso parasitario» de las institu-
ciones por parte del PP. No es nove-
dad. Ya nos habíamos enterado de que 
el PP no puede manifestarse, ni per-
sonarse como parte en demandas, ni 
presentarse a investiduras ni dar su 
opinión en los medios. Pero lo que no 
sabíamos es que tampoco pueden tra-
bajar, crear comisiones en el Senado 
–que tome nota Armengol– o tomar la 
palabra en el Parlamento. 

Porque el Parlamento español está 
compuesto por dos cámaras: el Con-
greso y el Senado. Que el Gobierno no 
acuda a una de ellas puede ser legal, 
pero es una macarrada y una falta de 
respeto al pueblo español, cuya sobe-
ranía está representada en dicho Par-
lamento. Así que, con su ausencia, la 

de los senadores por designación au-
tonómica y la de sus presidentes, el 
PSOE no boicotea al PP, sino a los es-
pañoles. Aragonés, por su parte, es más 
partidario de dar golpes al Estado que 
de boicotearlo. Así que se plantó en el 
Foro con esa pinta como de novillero 
que va a confirmar alternativa. Entró 
desmonterado, con la mirada hieráti-
ca del muñeco de las tartas en las co-
muniones de Castilla. Ahí estaba, soli-
to, como Chencho cuando se le perdió 
a Pepe Isbert, en el pasillo enmoque-
tado, mirando a Juanma Moreno, a Ló-
pez Miras y a María Guardiola como 
quien observa a los miembros de una 
tribu subdesarrollada. Luego nos dijo 
que su propia familia era andaluza y 
se unió así al subdesarrollo. Lo que no 
fui capaz de hilar es lo de querer en-
tonces convertir a sus propios abuelos 
en extranjeros. Pero qué sabré yo, me-
setario perdido. 

Vino Aragonés, en realidad, a que 
no nos olvidáramos de él, como cuan-
do un gato se te pone encima. Vino 
como ‘comandante en jefe’ de Fran-
kenstein, supongo. Y nos dijo en sus 
once minutos que el PP convoca esto 
para hablar de Cataluña, pero que no 
le importa Cataluña y que lo que que-
rían realmente era hacerlo sin su re-
presentante. Y nada de eso: ahí está el 
tío. Porque realmente se cree el repre-

sentante de Cataluña en el Senado, qué 
le vamos a hacer. No le debe importar 
tener solo tres de dieciséis senadores. 
Ni haber tenido menos votos que el PP 
en las generales. No importa, él vino a 
contraponer amnistía a represión, a 
decirnos que lo de traer a Tejerito de 
Waterloo es solo un paso para la au-
todeterminación y para garantizar a 
los ciudadanos de Cataluña que vota-
rán en un referéndum acordado. Lo 
que no quedó claro es con quién. Lue-
go se metió con la Ley de Amnistía del 
77 porque no permite investigar crí-
menes fascistas, sin entender que eso 
es exactamente lo que está proponien-
do. Soltó un «visca Catalunya» y se fue 
por donde vino. Detrás, sus ‘minions’. 
«Pues bueno, pues molt be, pues adiós», 
que diría Trapero. Y por Bailén le vi 
perderse en la lluvia, como un Dupont 
postmoderno. 

A partir de ahí, un calvario de inter-
venciones, algunas más calvario y al-
gunas más intervenciones. Especial-
mente bien Juanma Moreno y Mañue-
co, con discursos a la altura del lugar, 
del momento histórico, de la autori-
dad de las regiones que representan y 
de los principios democráticos que de-
fienden. Si Moreno pronunció un dis-
curso sensato, cabal, moderado y con 
toda la fuerza de la defensa de los prin-
cipios democráticos, Mañueco se cen-
tró más en la autoridad moral de Cas-
tilla y León en la configuración de Es-
paña, en la integración cultural plural 
y diversa que somos, en el abrazo a to-
das las tierras de España y en el auto-
nomismo útil. Si había un lugar y un 
día para elevar el registro y hablar en 
estos términos, sin duda era ayer. 

También correctos López Miras, Ayu-
so, Rueda, Prohens y Azcón, con dis-
cursos institucionales, pero duros. Y 
cargados de razón. Porque no era el día 
de pedir trenes, fronteras, trasvases, 
puertos o financiación como hicieron 
otros. No era el día de entrar en diná-
micas de consumo interno ni de rei-
vindicarse en piezas pensadas para la 
televisión autonómica. Era el día de 
hablar de igualdad y de defender la 
Constitución, la separación de pode-
res y la democracia en sí misma de quie-
nes la atacan. Aunque, si en algo coin-
cidieron casi todos –con mayor o me-
nor elocuencia–, fue en que «no son 
más que nadie, pero tampoco menos»; 
que «España es y debe seguir siendo 
una nación de ciudadanos libres e igua-
les»; que la amnistía fiscal que escon-
de la condonación de deuda es una es-
tafa para que entre todos paguemos 
los excesos de unos pocos y en amena-
zar a Sánchez con la vía judicial si se 
llegara a aprobar esa ley de amnistía. 

Acostumbrados al Congreso y al 
tono de Patxi y del ‘vicepatxi’ Puente, 
al circo de la extrema izquierda y al 
estilo vulgarcísimo del independen-
tismo catalán, la verdad es que se agra-
dece una sesión como la de ayer, en la 
que se volvió a las formas, a la etique-
ta, a la cortesía, a cierto nivel intelec-
tual, a la democracia sin sorpresitas y 
al tedio. Porque, no se engañen, la po-
lítica que queremos es un tostón tre-
mendo. Y supongo que la tarde plomi-
za hizo el resto.

 

JOSÉ F. 
PELÁEZ

El maravilloso sopor de una 
sesión sin Frankenstein

Aragonès se plantó                          
en el Foro con esa pinta          

de novillero que va a 
confirmar la alternativa

Juan Espadas, ante un auditorio vacío  // ÁNGEL DE ANTONIO

ACOTACIONES DE UN OYENTE

Que el Gobierno no acuda     
al Parlamento es una 

macarrada y una falta de 
respeto al pueblo español
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Reacción SEVILLA 

Andalucía sumó unas exporta-
ciones por valor de 25.536 mi-
llones de euros entre enero y 
agosto de 2023, con lo que por 
quinto mes consecutivo el volu-
men del comercio exterior retro-
cede en tasa interanual, según 
los datos difundidos ayer por la 
Junta de Andalucía, a través de 
la Agencia Trade. La caída es del 
10,9% interanual. 

Pese a ello, el Gobierno anda-
luz destacó que esa cifra supone 
el segundo mejor registro de la 
historia para los ocho primeros 
meses de un año desde que se tie-
nen datos homologables (1995), 
sólo por debajo del récord del pa-
sado año. Trade también resaltó 
que, aunque se haya registrado 
una bajada del 10,9% interanual, 
el volumen exportado es un 
14,2% más (3.182 millones de eu-
ros) que las ventas al exterior que 
se contabilizaron en enero-agos-
to de 2021, el que hasta 2022 con-
taba con la mayor factura de los 
primeros ocho meses de un año.  

Con estos datos, Andalucía se 
coloca como tercera comunidad 
más exportadora de España, con 
el 10% del total de las ventas na-
cionales, sólo por detrás de Cata-
luña (que suma el 26,7%) y la Co-
munidad de Madrid (13,7%). 

La tendencia que siguen las ex-
portaciones en los ocho primeros 

meses de 2023 responde al con-
texto mundial, marcado por la 
bajada hasta agosto del precio in-
ternacional de la energía y de las 
materias primas industriales 
(combustibles, hierro y acero, al-
gunos minerales, etc.), así como 
por la sequía, que afecta notable-
mente a la producción del campo 
andaluz. En este sentido, la falta 
de agua influye en la factura ex-
terior de productos clave para el 
sector exterior como el aceite de 
oliva o las frutas, pese a lo cual, 
Andalucía se mantiene como se-
gunda comunidad exportadora 
agroalimentaria a sólo un punto 
del liderazgo, gracias al impulso 
de las hortalizas. 

En concreto, la comunidad re-
gistró unas ventas internaciona-
les de alimentos y bebidas de 
9.419 millones de euros entre 
enero y agosto de 2023, pese a la 
citada sequía, que compromete 

notablemente la producción y, de 
forma más leve, también las ven-
tas internacionales, que bajan su 
valor un 4,2% respecto a los ocho 
primeros meses de 2022. En cual-
quier caso, la agroindustria anda-
luza aportó un superávit comer-
cial de 4.652 millones a las cuen-
tas de la comunidad. 

De otro lado, el capítulo ener-
gético interfiere igualmente en la 
balanza comercial general de An-
dalucía, que, con una tasa de co-
bertura del 94,8%, se acerca al 
equilibrio, con 3,9 puntos más 
que la media nacional, mientras 
que, si se tiene en cuenta sólo las 
ventas no energéticas, Andalucía 
obtendría un superávit de 5.481 
millones de euros, con una tasa 
de cobertura del 135%, hasta 
36,6 puntos más que la media de 
España, que sufre un déficit de 
3.833 millones de euros en su ba-
lanza comercial no energética. 

Esto es consecuencia de que An-
dalucía es vía de entrada de gran 
parte de los productos energéti-
cos que compra España en el ex-
terior para consumo en otras co-
munidades, lo que afecta negati-
vamente a su saldo comercial. 

En general, los tres capítulos 
que experimentan una mayor 
subida del Top 10 son industria-
les: el cobre y sus manufacturas, 
con un 25,7% más que en enero-
agosto de 2022; el aeronáutico, 
con un ascenso del 21,5%; y el 
de máquinas, aparatos y mate-
rial eléctrico, con un crecimien-
to del 17,3%. 

En cuanto al destino de las ex-
portaciones, destaca el avance 
que registran los tres primeros 
mercados de Andalucía: Alema-
nia, con un 9,2% más; Francia, 
con un alza del 3,1%; y Portugal, 
donde las ventas crecen un 6,9% 
respecto a enero-agosto de 2022.

Las exportaciones andaluzas 
caen por quinto mes consecutivo
l El comercio 

exterior de la región 

contabilizó 25.536 

millones de euros 

hasta agosto

D. S. 

Instalaciones de la refinería San Roque-Gibraltar, la bajada de precios de los combustibles influyó en el comercio exterior.
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S. E. SEVILLA  

Las importaciones realizadas por 

Andalucía bajaron durante los ocho 

primeros meses del año un 12,8%, 

hasta los 26.945 millones, lo que si-

túa la tasa de cobertura en el 94,8%, 

a sólo 5,2 puntos del equilibrio co-

mercial, y 3,9 puntos por encima de 

la media de España, que se queda 

en el 90,9%, con un déficit comer-

cial nacional que asciende a 25.758 

millones, según datos de Andalu-
cía Trade, Agencia Empresarial para 

la Transformación y el Desarrollo 

Económico. 

Por otra parte, Andalucía ha su-

mado unas exportaciones por va-

lor de 25.536 millones de euros en-

tre enero y agosto de 2023, cifra que 

supone su segundo mejor registro 

de la historia para los ocho prime-

ros meses de un año desde que se 

tienen datos homologables (1995). 

Si bien registra una bajada del 10,9% 

interanual, significa hasta un 14,2% 

más (3.182 millones de euros) que 

las ventas al exterior que se conta-

bilizaron en enero-agosto de 2021, 

el que hasta 2022 contaba con la 

mayor factura de los primeros ocho 

meses de un año. Por tanto, el de 

2023 es el segundo mejor registro 

histórico, sólo por debajo del récord 

del pasado año, según informa la 

Junta en un comunicado. 

Con unas importanciones de 

26.945 millones y unas exportacio-

nes por valor de 25.536 millones, 

la balanza comercial andaluza es, 

pues, deficitaria, en 1.409 millones 

de euros.  

Sequía 
Con todo, Andalucía se coloca como 

tercera comunidad más exportado-

ra de España, con el 10% del total de 

las ventas nacionales, sólo por de-

trás de Cataluña (que suma el 26,7%) 
y la Comunidad de Madrid (13,7%). 

La tendencia que siguen las expor-

taciones en los ocho primeros me-

ses de 2023 responde al contexto 

mundial, marcado por la bajada has-

ta agosto del precio internacional 

de la energía y de las materias pri-

mas industriales (combustibles, hie-

rro y acero, algunos minerales, etc.), 

así como por la sequía, que afecta 

notablemente a la producción del 

campo andaluz. 

En este sentido, la falta de agua 

influye en la factura exterior de pro-

ductos clave para el sector exterior 

como el aceite de oliva o las frutas, 

pese a lo cual, Andalucía se mantie-

ne como segunda comunidad ex-

portadora agroalimentaria a sólo 

un punto del liderazgo, gracias al 

impulso de las hortalizas.

Las importaciones  
caen un 12,8% de 
enero a agosto, 
hasta los 26.945 
millones de euros

ANDALUCÍA
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Turismo con la mirada puesta en el mercado americano y las

nuevas generaciones
Andalucía avanza para convertir la región en un referente en innovación turística en una

comunidad en la que 1,5 millones de personas dependen del turismo. "Lanzaremos la

campaña más grande nunca lanzada desde Andalucía para el posicionamiento de la marca a

nivel mundial con incidencia en los mercados de Asia y América", ha afirmado de Aguilar.

original

Yolanda de Aguilar durante su intervención en el TIS. / M. G.

Andalucía avanza para convertir la región en un referente en innovación turística en una

comunidad en la que 1,5 millones de personas dependen del turismo. Yolanda de Aguilar,

secretaria general para el Turismo de la Junta de Andalucía, ha presentado en la cuarta

edición de TIS - Tourism Innovation Summit 2023  la estrategia de innovación y sostenibilidad

que están desarrollando desde la administración pública para impulsar la industria de turismo

de la región a nivel global, traspasando fronteras europeas.

"Lanzaremos la campaña más grande nunca lanzada desde Andalucía para el posicionamiento

de la marca a nivel mundial con incidencia en los mercados de Asia y América", ha afirmado

de Aguilar. La secretaria general, que ha resaltado que el turismo es una cuestión de Estado

al que hay que dar la importancia que merece", ha dado a conocer los cuatro ejes sobre los

que vertebra la estrategia que están llevando a cabo. Las prácticas responsables es uno de

los focos clave en los que está trabajando desde el Plan de Sostenibilidad Turística.  "Tenemos

acciones en desarrollo en colaboración con proyectos europeos, hemos incorporado líneas de

incentivos para que todas las empresas puedan medir su nivel de sostenibilidad y podamos

proponer mejoras a través de un diagnóstico de los datos, esta acción se hace con un

convenio con el Instituto para la Calidad del Turismo Español".

Otro de los pilares fundamentales en la hoja de ruta turística andaluza es la cogobernanza,

para lo que la región mantiene una firme apuesta por un trabajo colaborativo con el conjunto

del tejido empresarial. A ello se suma su impulso a la innovación tecnológica como uno de los

elementos esenciales para potenciar la competitividad del sector. "La oportunidad para que los

destinos sean capaces de impactar mejor en los mercados pasa necesariamente por el

desarrollo tecnológico. El turismo ha traccionado tradicionalmente el avance tecnológico en el

mundo  y ahora volvemos a ser pioneros y, especialmente, en la popularización de las

tecnologías".

Yolanda de Aguilar ha confirmado también la importancia que desde la Junta se otorga a los

viajeros que visitan la comunidad autónoma. "Conceptualizamos el turista como un ciudadano

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 299 931

 1 799 586

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 19/10/2023

 España

 12 215 EUR (12,871 USD)

 3744 EUR (3945 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/sevilla/Turismo-mirada-mercado-americano-generaciones_0_1840317941.html

«-- Volver al índice



más. Para nosotros deben ser contemplados como ciudadanos que entiendan las

particularidades culturales de nuestro destino, y que, a su vez, deben mejorar la convivencia

con el resto de los ciudadanos y ayudarnos también a ser mejores a través del intercambio

cultural".

Nuevos mercados y conexión con nuevas generaciones

La Junta de Andalucía mantiene una mirada clara hacia su expansión global, saltando las

fronteras europeas. Por primera vez, Sevilla acogerá en noviembre la 24ª edición de los

Premios Grammy Latinos  con el objetivo de mejorar la conexión con el mercado

norteamericano y de habla hispana. "También estamos trabajando para que los turoperadores

tradicionales que habitualmente se centran en la costa andaluza entren en el interior de

Andalucía y  conozcan la oferta turística de esta región. Queremos ofrecer un verano ampliado.

No podemos olvidar tampoco a los nómadas digitales que están cambiando la forma de

entender las estancias de destinos y suponen un gran reto a nivel de configuración de oferta".

Por último, de Aguilar ha remarcado la apuesta de la administración regional por potenciar los

intercambios y acercarse a las nuevas generaciones y nativos digitales. "Somos el primer

destino en patrocinar Riot Games, la principal empresa del mundo de videojuegos. Hemos

llegado a un acuerdo para patrocinar sus campeonatos y, además, aparecerá Andalucía en

algunos de sus videojuegos", ha indicado. Asimismo, recientemente se ha celebrado en la

región una de las pruebas de la Kings League y se han realizado acuerdos con Amazon para

estar en Prime Video, con Twitch, y otras plataformas  dirigidas a estos públicos. Nos estamos

dirigiendo a los canales donde están ellos porque serán los viajeros del mañana, ha señalado.
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La US reformará sus estatutos cuando haya nuevo Gobierno
De este modo, ha expresado la convicción de que la institución que preside "realizará todas
las reformas que contempla la nueva ley". Castro no ha ocultado "la incertidumbre que
genera la falta de regulación posterior que debe realizar el Gobierno", como el estatuto del
personal docente e investigador (PDI).

original

Miguel Ángel Castro, rector de la Universidad de Sevilla. / José Ángel García

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha trasladado al claustro, que

ha celebrado este jueves sesión ordinaria, "su preocupación" ante la  falta de desarrollo de la

Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU)  y ha anunciado que presentará una iniciativa

para elaborar un nuevo estatuto. De este modo, ha expresado la convicción de que la

institución que preside "realizará todas las reformas que contempla la nueva ley".

Castro no ha ocultado "la incertidumbre que genera la falta de regulación posterior que debe

realizar el Gobierno", como el estatuto del personal docente e investigador (PDI). En este

contexto, el rector ha recordado que la US "lleva la delantera en la preocupación por adaptar

su nuevo marco reglamentario" y ya realizó el pasado mes de mayo unas jornadas abiertas

con el secretario general de Universidad,  José Manuel Pingarrón.

En este sentido, Castro ha anunciado la puesta en marcha de numerosas iniciativas a lo largo

de los próximos meses para analizar las consecuencia de la LOSU en el sistema universitario

y "una vez disipada la incertidumbre en cuanto a la investidura del próximog gobierno".

Homenaje a Maya

Castro ha iniciado la sesión ordinaria con un emotivo gesto de "afecto, respeto y dolor" para el

profesor Eduardo Villalobo, que perdía a su hija en el reciente atentado terrorista en Israel.

Además, ha compartido con el claustro el comunicado de la Conferencia de Rectores de la

Universidades de España (CRUE)  en el que todas las universidades del país han condenado

"la escalada bélica" que se está produciendo entre Israel y Palestina.

En el análisis que ha realizado de la institución académica, el rector ha informado a la

comunidad universitaria sobre la evolución de las diferentes convocatorias de empleo,

publicadas y en proceso de resolución en los últimos 12 meses, para profesores y personal de

administración y servicios (PAS). Unas convocatorias de las que se han beneficiado 1.368

personas de la comunidad universitaria y gracias a las cuales han mejorado su estabilidad,

condiciones laborales y reconocimiento académico.
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En este sentido, el rector ha agradecido a toda la comunidad el trabajo realizado para

gestionar estos puestos de trabajos y ha afirmado que la US es la locomotora del empleo

académico e investigador de Andalucía.

Las infraestructuras

El rector también ha informado de las principales actuaciones en materia de infraestructuras.

En este capítulo, destaca la puesta en uso del nuevo edificio del Cateps, donde se han

iniciado las primeras actividades docentes durante este mes de octubre, a la vez que se ha

colocado la primera piedra del  nuevo aulario de la Politécnica. También se encuentran en su

última fase las obras de reforma y ampliación de la ETS de Ingeniería Agronómica, cuya

finalización está prevista para noviembre de 2024.

En relación con la conservación del patrimonio arquitectónico, continúan las obras de

restauración de las cubiertas y la cúpula de la Iglesia de la Anunciación, de las que hasta ahora

se ha ejecutado un 60%. Asimismo, se ha rehabilitado la fachada completa del Pabellón de

Uruguay. Y en lo relativo a equipamientos, se ha llevado a cabo una reforma en el Paraninfo,

que ha permitido recobrar la capacidad de uso y confort de dicho espacio, y, en el marco del

Plan Propio de Docencia, se han realizado medio centenar de actuaciones en 17 centros para

la mejora del equipamiento de aulas, laboratorios y seminarios con fines docentes.

Investigación

El claustro ha conocido el Informe sobre la actividad del Vicerrectorado de Investigación. En él

destaca el aumento de la captación de fondos en convocatorias competitivas, que se ha

cuadruplicado desde 2017 y que en 2022 se ha situado alrededor de los 45 millones de euros.

También ha crecido la captación de recursos humanos: en 2023 han sido 491 investigadores

predoctorales y 388 postdoctorales. Al respecto, ha jugado un papel fundamental el Plan de

Captación y Retención del Talento, que integra 11 categorías de investigadores postdoctorales

y que se ha consolidado como uno de los más intensos entre las instituciones y centros de

investigación de toda España.

El vicerrector de Investigación, Julián Martínez, también ha destacado el buen funcionamiento

de los Servicios Generales de Investigación (SGI) de la US, que actualmente prestan más de

mil tipos de servicios científico-técnicos. Además, la captación de fondos de los SGI, que

supera el millón de euros en el último ejercicio, les permite ser autosuficientes. Y siguen

creciendo las infraestructuras de la US dedicadas a la investigación, gracias a la captación en

los últimos años de en torno a 30 millones de euros.

Las cuentas de 2022

Por otro lado, se ha informado sobre los estados presupuestarios correspondientes a 2022. El

resultado ajustado de las cuentas del pasado año es de 5.479.580 euros. "Las cuentas de la

US están saneadas, a pesar del déficit de financiación y gracias a los ajustes y la senda de

sostenimiento de gastos. Sin embargo, la comparación de las previsiones de ingresos y lo

realmente reconocido arroja un déficit de financiación de la Junta de Andalucía de 22,8

millones de euros". Los derechos reconocidos netos han ascendido a 533.364.330 euros, un

8,9% más que en el año anterior. Por su parte, las obligaciones reconocidas netas han

ascendido a 530.625.938 euros, casi un 8,2% más que en el año anterior.

Destaca el avance del grado de pago, que alcanza un 96,57%. Los gastos de personal

aumentan cada año en la US y la infrafinanciación de este capítulo, además de una cota de

gasto muy restrictiva, impide mejoras de calado en los servicios y la ejecución de derechos

salariales reclamados por el personal. También destaca que, a 31 de diciembre de 2022, la

US cuenta con un inmovilizado material de más de 460 millones y un intangible de 5,7

millones totalmente amortizados.

La vicerrectora de Análisis y Planificación Estratégica, Carmen Barroso, ha resumido ante el

claustro la actividad desarrollada en los primeros meses de actividad de la Oficina de Análisis

y Prospectiva de la US. La oficina nace como una pasarela para unificar los datos ya
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disponibles en diversas fuentes de la US. Hasta el momento, ha elaborado cuatro informes

que ofrecen información sobre distintos aspectos de la actividad de la Hispalense. Además,

actualmente se trabaja en un próximo informe sobre indicadores en materia de investigación y

mapa de conocimiento. Los datos de este estudio se han obtenido gracias a una aplicación

informática desarrollada por la propia oficina y podría definirse como una de las más modernas

y potentes de las que existen en las universidades españolas. Introduce aspectos novedosos

como la diferencia laboral por cuestión de géneros o discapacidad según titulación, rama o

tipo de titulación.
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R. A.  

La consejera de Desarrollo Edu-
cativo y Formación Profesional, 
Patricia del Pozo, informó ayer en 
el Parlamento de que se han cu-
bierto en el mes de septiembre 
63.207 jornadas de aquellos do-
centes que causan baja por diver-
sas razones, 5.262 más que el año 
pasado en ese mismo mes. 

Estas sustituciones se realizan 
a través del Sistema de Provisión 
de Interinidades (Sipri), que 
asegura transparencia en la ad-
judicación basado en los méritos 
de los candidatos a ocupar las 
plazas. Desde el comienzo del 
curso se han realizado diez lla-
mamientos, con un total de 
9.757 docentes que han cubierto 
las vacantes sobrevenidas o sus-
tituciones por bajas adjudicadas, 
es decir “no se ha dejado de cu-
brir las bajas por interinos, la 
maquinaria no ha parado”. 

Igualmente, Del Pozo explicó 
que en el proceso de colocación 
de efectivos antes del comienzo 
del curso todo el profesorado, in-
cluyendo al personal interino, se 
distribuye en los 4.568 centros 
públicos de Andalucía, ocupando 
las plazas que han quedado va-
cantes por distintos motivos. 

Previamente se gestionan y or-
denan las bolsas de trabajo de 
aquel personal que no tiene plaza 
fija. Así, para el curso 2023/24, 
este procedimiento ha supuesto 
la gestión de más de 34.000 fun-
cionarios interinos y más de 
20.000 aspirantes a una interini-
dad. En cuanto al procedimiento 
en sí de colocación de efectivos, 
gestionado en apenas dos meses, 
junio y julio, ha supuesto la trami-
tación de 113.488 peticiones de 
destino presentadas, llevándose 
a cabo “con absoluta normali-
dad”, ha dicho. 

Durante su intervención, la 
consejera incidió en que para la 
Junta la mejora del sistema edu-
cativo “pasa por una importante 
inversión en plantilla docente”. 
Por ello, se ha ido aumentado en 
los últimos años la plantilla es-
tructural consolidada en Anda-
lucía, siendo el incremento de 
más de 6.800 maestros y profe-
sores en los últimos cinco años, 
hasta alcanzar los 107.800 en es-
te curso. Asimismo, la Junta ha 
apostado por mantener 1.500 
docentes de refuerzo extraordi-
nario –1.235 en la pública y 265 
en la concertada– con una inver-
sión de 75 millones de euros de 
fondos propios. 

Por otro lado, Del Pozo ha ase-
gurado que desde 2019 se han 

convocado ya más de 25.000 pla-
zas de docentes en distintos pro-
cesos selectivos, que han supues-
to en los dos últimos años un “es-
fuerzo muy importante” por coin-
cidir los procedimientos de repo-
sición con los de estabilización. 

La consejera también comentó 
las medidas para mejorar las con-
diciones laborales del profesora-
do andaluz, tales como el acuer-
do de equiparación salarial de los 
docentes andaluces con la media 
nacional, alcanzado por unanimi-

dad en las mesas sectoriales, que 
beneficia a más de 125.000 do-
centes de la red sostenida con 
fondos públicos. Este acuerdo 
histórico, que estará culminado 
en el curso 24/25, supone una in-
versión de 93,6 millones de euros 
en este curso. 

Asimismo, Del Pozo avanzó 
que el proceso de consulta públi-
ca del proyecto de decreto de Au-
toridad Docente estará abierto 
hasta el 27 de octubre, una norma 
que se está trabajando con sindi-

catos del sector público y que se-
rá una herramienta muy valiosa 
para reforzar tanto el reconoci-
miento como la autoridad de los 
profesionales de la educación. 

Por su parte, el socialista José 
Luis Sánchez Teruel aseguró que 
“ha sido el peor inicio de curso 
de la historia”, al tiempo que ha 
señalado que la “paralización” 
del Sistema Informático de Re-
cursos Humanos, Sirus, “ha pro-
vocado problemas en comedo-
res, servicios administrativos, de 

limpieza, en las aulas específicas 
que repercuten sobre los docen-
tes que son los que dan la cara 
ante las familias”. 

Apuntó, igualmente, a “gran-
des y graves problemas también 
con la oferta de plazas docentes 
porque su prioridad es ahorrar 
presupuesto”, y ha afirmado que 
“están dando gato por liebre a 
los docentes andaluces”, porque 
“no pueden decir que ponen 
1.235 refuerzos y no aprobar un 
crédito extraordinario en Con-
sejo de Gobierno”. 

Además, y sobre el Sipri, seña-
ló que a pesar de las dos convoca-
torias semanales, las sustitucio-
nes “tardan en materializarse un 
mínimo de una semana y la de los 
interinos más”. “Los docentes vi-
ven sobrecargados por la falta de 
personal, por los problemas con 

las sustituciones, pero también 
por la excesiva burocracia a la que 
les someten”. 

Desde Por Andalucía, Inma-
culada Durán ha afirmado que 
existe “una clara falta” de per-
sonal docente y no docente que 
provoca “graves consecuencias” 
en los centros y el alumnado, al 
tiempo que ha asegurado que la 
incorporación el 1 de septiem-
bre de 1.235 docentes de refuer-
zo pedagógico “no ha sido más 
que un ajuste de plantilla y nin-
guno ha sido codificado como 
de refuerzo o apoyo”, mientras 
que “sí ha reforzado de verdad 
la concertada”. 

Dijo que se une a las reivindica-
ciones de CCOO que “pide la con-
tratación urgente y necesaria de 
al menos 19.180 profesionales”, y 
ha criticado que hace una semana 
la Consejería publicó una oferta 
del Sipri “con solo 50 vacantes”, 
porque “no se cubren las necesi-
dades”. “Es un completo desastre 
de gestión que siempre pagan los 
mismo”, concluyó. 

También el diputado de Vox 
Antonio Sevilla calificó de “desas-
tre” la gestión de la consejería en 
educación, toda vez que ha seña-
lado que “si atendemos a las indi-
caciones que nos llegan por parte 
de la comunidad educativa, la 
gestión del personal en este inicio 
del curso escolar ha sido muy, pe-
ro que muy mejorable”.

Educación cubre 63.207 días por 
bajas docentes en el inicio de curso

ANTONIO L. JUÁREZ 

Un colegio de Granada, en el inicio del presente curso. 

l La consejera Patricia del Pozo destaca que son 5.161 jornadas más que hace un año  
l Un total de 9.757 profesores han ocupado las vacantes sobrevenidas y sustituciones 

 

500 millones para la Educación Especial

El sistema educativo andaluz 
cuenta este curso con 10.750 
profesionales que atienden al 
alumnado con necesidades edu-
cativas especiales, es decir, un 
25% más que hace cinco años. 
Así lo aseguró ayer la consejera 
Patricia del Pozo en el Parlamen-
to, donde detalló además que es-
te año el presupuesto destinado 
a Educación Especial es de 500 
millones de euros, un 47% más 

dades especiales en aulas ordi-
narias y específicas, la consejera 
afirmó que se ha incrementado 
en más de un 50% hasta alcan-
zar los 3.000. También se ha re-
ferido a los 500 orientadores 
más con los que cuentan los cen-
tros docentes. Del Pozo informó 
de que la Junta también moder-
niza las infraestructuras educati-
vas para mejorar una educación 
más inclusiva.

que en 2018. Estas cifras avalan la 
apuesta de la Junta por mejorar la 
atención del alumnado con necesi-
dades educativas especiales sobre 
la base de la inclusión y la equidad. 
En concreto, el sistema cuenta con 
7.515 maestros de Educación Es-
pecial y especialistas en Audición y 
Lenguaje más, un 25% más que en 
2018. Sobre el Personal Técnico de 
Integración Social (PTIS) que sir-
ve de apoyo a alumnos con necesi-

Los socialistas 
aseguran que “es  
el peor inicio de  
curso de la historia”
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J. I.
 

La ministra de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana en fun-
ciones, Raquel Sánchez, se reuni-
rá en Sevilla la semana que viene 
con los afectados en Andalucía 
por los retrasos en las ayudas del 
Bono Joven de Alquiler. Así lo 
confirmaron fuentes del PSOE 
andaluz, que apuntaron que el 
partido está “trabajando una jor-
nada junto a la dirección federal 

para tratar el asunto de las políti-
cas de vivienda para jóvenes y en 
particular el asunto del Bono Jo-
ven para el alquiler”.  

La idea es que el jueves de la se-
mana que viene, a las 19:30, la 
ministra escuche las quejas de los 
afectados por los retrasos en el 
pago de los 250 euros que apro-
bó el Gobierno central. A este en-
cuentro tienen prevista la asis-
tencia unos 150 jóvenes. 

En declaraciones a la Cadena 
Ser, Rafael Márquez, responsa-
ble de Vivienda del grupo parla-
mentario socialista, señaló que 
“se trata de escuchar a los jóve-
nes y sus inquietudes” y que esta 
demora es inaceptable porque es-
tá teniendo efectos irreparables 
en los afectados. “Personas que 
han tenido que volver con sus pa-
dres o que han tenido que pedir 
un préstamo”, agregó. 

Desde la Junta, su portavoz, 
Ramón Fernández-Pacheco, vol-
vió esta semana a llamar a la tran-
quilidad, ya que “ninguna perso-
na que cumpla los criterios se va a 
quedar sin cobrar esta ayuda”. No 
obstante, el asunto preocupa en 
el seno del Gobierno andaluz, 
aunque el presidente Juanma 
Moreno ha limitado las “respon-
sabilidades” por el retraso en el 
pago de las ayudas del Bono de 
Alquiler Joven a los ámbitos “ad-
ministrativo y técnico” y ha ga-
rantizado que se está trabajando 
al mayor “ritmo posible” para que 
esas ayudas lleguen a los benefi-
ciarios lo antes posible. 

La Consejería de Fomento si-
gue trabajando en su plan de 
choque para agilizar lo más posi-
ble el pago de las subvenciones 
para un problema que afecta a 
11.000 jóvenes. 

El Gobierno escuchará la próxima semana 
a los afectados del Bono Joven de Alquiler
l El PSOE-A 
organiza un acto con 
la ministra Raquel 
Sánchez para 
escuchar sus quejas

MIGUEL ÁNGEL MOLINA / EFE 

La ministra Raquel Sánchez.
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

H
ace trece años el PP sacó a la 
luz que en un ERE de Merca-
sevilla se había colado un in-
truso. Resultó ser un exdiri-

gente del PSOE de Baeza (Jaén) que co-
braba ayudas públicas a la prejubilación 
sin haber trabajado nunca en dicha 
lonja. Fue la punta de un iceberg gigan-
tesco: la Junta de Andalucía estuvo re-
partiendo subvenciones a empresas en 
crisis durante una década (2000-2009) 
sin ningún control y de manera arbi-
traria. Para ello empleó un programa 
que el fallecido Francisco Javier Gue-
rrero, exdirector general de Trabajo en 
la Consejería de Empleo, bautizó como 
un «fondo de reptiles» para «criaturas 
necesitadas de ayuda sociolaboral». 

En febrero de 2011, la Junta de An-
dalucía, entonces presidida por el so-
cialista José Antonio Griñán, inició un 
proceso de revisión de oficio de las sub-
venciones concedidas a empresas que 
terminó declarándolas nulas y encau-
zó los trámites para que los beneficia-
rios reintegraran el dinero público de-
fraudado a los andaluces. Desde en-
tonces —han pasado ya doce años y 
medio—, la Administración autonómi-
ca está atrapada en un laberinto buro-
crático y judicial para recuperar el di-
nero malversado, un laberinto del que 
aún no han podido salir. La Audiencia 
de Sevilla puso números al montante 
defraudado en la sentencia que el 19 
de noviembre de 2019 condenó a los 
expresidentes andaluces Manuel Cha-
ves y José Antonio Griñán, entre otros 
17 miembros de antiguos gobiernos so-
cialistas, resolución que fue ratificada 
hace un año por el Tribunal Supremo.  

Cuatro años después de los 1.821 fo-
lios de la primera resolución que caye-
ron como una losa sobre los 37 años de 
hegemonía institucional del PSOE, la 
Junta —gobernada desde 2019 por el 
PP—, explora tres vías  para recuperar 
el dinero defraudado: la penal, la con-

table y la administrativa. En dichos pro-
cedimientos, la cuantía reclamada suma 
433,6 millones de euros. De momento, 
sólo ha habido seis sentencias del caso 
ERE, según el recuento que hizo ayer 
el consejero de la Presidencia, Antonio 
Sanz (PP), durante una comparecen-
cia en el Parlamento andaluz donde in-
formó de las acciones puestas en mar-
cha por la Administración perjudica-
da por el quebranto de los ERE para que 
el dinero retorne a las arcas públicas. 

De ellas, solo una sentencia es fir-
me: el denominado procedimiento es-
pecífico de ayudas, por la que fueron 
juzgados y condenados los ex respon-
sables políticos. En octubre de 2016, 
bajo el gobierno de Susana Díaz 
(PSOE), la Administración autonómi-
ca consideró que no habían cometido 
delito alguno y se reservó «expresa-
mente la acción civil para ejercitarla 
ante la jurisdicción competente, una 

vez finalizado el juicio penal, si a ello 
hubiere lugar». Ello provocó que a los 
acusados se les perdonasen las fian-
zas y que ni la Fiscalía Anticorrupción 
ni el PP, pese a intentarlo, pudieran re-
clamar la indemnización durante el 
juicio que acabó condenando a cator-
ce de ellos por un delito continuado 
de malversación castigado con penas 
de prisión que la mayoría de ellos está 
cumpliendo. 

A la espera de un «perdón» 
El diputado del PP Daniel Castilla apro-
vechó la intervención del consejero 
para recordar que la Administración 
era la única legitimada para pedir las 
responsabilidades civiles. «Si el ofen-
dido, la Junta, renuncia, el Ministerio 
Fiscal se limita a pedir el castigo penal 
de los responsables por ese juego del 
gobierno socialista del año 2018, ya no 
se puede reclamar», explicó Castilla.   

Antonio Sanz dio cuenta a la Cáma-
ra de estas dificultades, aunque no con-
cretó la cuantía recuperada. Ésta ascen-
día a unos 23 millones de euros hace un 
año, cuando ofreció el último balance. 
De los 433,6 millones reclamados: 134,8 
han sido requeridos por los letrados au-
tonómicos a los presuntos responsa-

La Junta reclama 433 
millones malversados 
tras 13 años del caso ERE
∑ Utiliza la vía administrativa, la penal y la 

contable para requerir esta cuantía de 
los 679 millones defraudados 

∑ Los excargos condenados en firme no 
devolverán el dinero porque el anterior 
Gobierno del PSOE renunció a acusarlos

El consejero de la Presidencia, Antonio Sanz, en una rueda de prensa  // EP

El consejero Sanz garantiza 
que «agotará todas las 
opciones para recuperar las 
cantidades que no se hayan 
podido resarcir»

134,8 millones 
Cantidad reclamada por la vía 
penal en las piezas separadas del 
caso ERE sobre ayudas irregula-
res en las que ya se ha dictado 
un auto de procesamiento y que 
han sido calificadas por las 
acusaciones y la Fiscalía.  

169,8 millones 
Es la cuantía requerida en las 
denuncias de la Junta ante el 
Tribunal de Cuentas contra 
empresas y excargos por menos-
cabo de fondos públicos.  

129,1 millones 
Importe total de las ayudas que 
ha solicitado reintegrar a través 
de la vía administrativa después 
de declararlas nulas.

LOS 433 MILLONES QUE 
RECLAMA, AL DETALLE
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bles penales en 78 piezas de las casi 200 

investigadas. Se trata de aquellas ramas 

del árbol de corrupción de los ERE en 

las que la Junta y el resto de acusacio-

nes han podido solicitar penas e indem-

nizaciones tras dictarse los autos de 

procesamiento. Reclama otros 169,8 mi-

llones a exdirectores de Trabajo y em-

presas por menoscabo de fondos públi-

cos a través del Tribunal de Cuentas. Los 

129,1 millones restantes son ayudas anu-

ladas y con expedientes de reintegro. El 
consejero garantizó que «agotará todas 

las opciones posibles para recuperar las 

cantidades que no se hayan podido re-

sarcir». Parte de los fondos terminó en 

manos de intrusos que ya han falleci-

do, empresas que se han extinguido o 

que se han declarado insolventes, lo que 

imposibilita su devolución. 

El diputado de Vox Ricardo López 

Olea recriminó al PP su «tibieza» en 

este caso. «Están intentando blanquear 

los hechos y de forma tácita están a 

favor del indulto a Griñán», dijo. El 

parlamentario socialista José Aurelio 

García calificó de «fake» (falso) la cuan-

tía defraudada, porque «en ningún 

caso se fijaron esos 680 millones como 

responsabilidad personal» y los ex al-

tos cargos no se «enriquecieron». 
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El presidente de la Diputación, Ja-
vier Fernández, ha recibido esta 
semana a una delegación del go-
bierno de Guinea Bissau, que llega 
a Sevilla de la mano de la ONG Pe-
riodistas Solidarios, nacida en el 
seno de la Asociación de la Prensa 
de Sevilla (APS). 

En un encuentro con integran-
tes de la APS y del ejecutivo bisau-
guineano, Fernández ha expresa-
do su ‘satisfacción por continuar 
estrechando lazos con la APS y con 
su ONG Periodistas Solidarios, 
máxime cuando nos traen iniciati-
vas y gestos como los que hoy ha-
cen que esté aquí esta delegación 
del Gobierno de Guinea – Bissau, 
agradeciendo el apoyo prestado 
desde dicho colectivo sevillano’. 

‘Es ese trabajo continuado en la 
región de Bafatá del país, durante 
años, desde Periodistas Solidarios 
en muchos casos con fondos que 
hemos aportado desde la Diputa-
ción, el que hoy recoge sus frutos 
con estas muestras de agradeci-
miento personal por parte de la co-

mitiva africana’, ha remarcado el 
presidente provincial. 

Para el máximo responsable 
de la entidad intermunicipal, ‘a 
la Diputación la llena de orgullo 
y de confianza para con la APS 
un trabajo que ha dado sus frutos 
en forma de varias escuelas, un 
centro de salud, una radio de 
mujeres y una cooperativa agrí-
cola, además de mejorar las in-
fraestructuras básicas de la zona 
y de proporcionar material bási-
co como ambulancia, tractores y 
hasta un coche de bomberos’. 

En relación con el trabajo que 
la entidad provincial desarrolla 
junto con la APS, Fernández ha 
reiterado también el compro-
miso en la celebración y convo-
catoria cada año de los Premios 
Chaves Nogales, que reconocen 
‘el buen periodismo’.  

‘En un mundo como el que 
nos toca vivir, consideramos de 
obligado cumplimiento, desde 
las instituciones, tareas como 
ese buen periodismo y, a la vez, 

la cooperación internacional, 
por lo que nuestros presupues-
tos de 2024 seguirán mante-
niendo 1,5 M  para este último 
ámbito de acción solidaria’, ha 
concluido Fernández. 
 
MEJORANDO LA VIDA DE MU-
JERES Y NIÑOS 
Por su parte, el presidente de la 
APS, Rafael Rodríguez, ha desta-
cado que ‘la Diputación de Sevilla 
es la institución que más medios 
económicos y materiales aporta, 
a través de las ayudas a Coopera-
ción, a los proyectos que Periodis-
tas Solidarios está desarrollando 
en Guinea Bissau, uno de los paí-
ses más pobres del mundo, ha-
ciendo posible que mejore la vida 
de sus habitantes, especialmente 
de los niños y las mujeres’. Igual-
mente, ha insistido en ‘el empeño 
de los periodistas sevillanos para 
seguir trabajando en este país afri-
cano con el mismo compromiso 
de la última década’. 

Hay que recordar que, en el 
ranking de Naciones Unidad el ni-
vel de vida de Guinea Bisau es el 
178 de un total de 196 países. Por 
eso, la labor que hace la Diputa-
ción Provincial y la Asociación de 
la Prensa de Sevilla no sólo es ba-
ladí sino vital. 

La Diputación reafirma su ayuda a Guinea Bisau 
a través de la ONG Periodistas Solidarios

M. G. 

Javier Fernández recibió a una delegación del Gobierno de este país africano.
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A. R. VEGA SEVILLA 

L
a Cámara de Cuentas de An-

dalucía ha cumplido 35 años 

como guardián de la buena 

gestión de los fondos públi-

cos que manejan distintos estamen-

tos de la Administración en la comu-

nidad autónoma. Desde que este ‘gran 

hermano’ de las instituciones vio la 

luz mediante la ley que regulaba su 

funcionamiento, que se remonta al 

17 de marzo de 1988, pocas institucio-

nes han escapado a la lupa de este ór-

gano técnico dependiente del Parla-

mento andaluz. Ha fiscalizado la ges-

tión económica, financiera y contable 

de la Junta de Andalucía, sus nume-

rosos organismos y empresas públi-

cas como la gestión de las ayudas de 

la malograda fundación Faffe, pero 

también ayuntamientos como la Mar-

bella del fallecido Jesús Gil, socieda-

des municipales como Tussam (los 

autobuses urbanos de Sevilla) o las 

universidades públicas. Allí donde 

hubiera un euro público en juego, los 

equipos de auditores y técnicos de 

este Tribunal de Cuentas a escala re-

gional han elaborado informes para 

averiguar si estaba bien empleado. 

No siempre le acompañaron los re-

flejos para diseccionar zonas oscu-

ras de la Administración en las que 

se estaban produciendo irregularida-

des. A toro pasado, en el año 2012, 

cuando el escándalo de los ERE 

había estallado, el Gobierno 

andaluz de José Antonio Gri-

ñán le encargó examinar el 

programa presupuestario 

31L, el denominado ‘fondo de 

reptiles’. En cambio, sí de-

tectó graves anomalías en el 

funcionamiento de la em-

presa de capital riesgo de la Junta, In-

vercaria, que dieron pie a una inves-

tigación penal que aún no ha termi-

nado. 

En sus 35 años de vida, la Cámara 

de Cuentas ha conocido tres sedes y 

cinco presidentes distintos. Los co-

mienzos no fueron fáciles. En mayo 

de 1989, con la autonomía andaluza 

dando sus primeros pasos, ocupó unas 

oficinas arrendadas en el número 27 

de la calle Espinosa y Cárcel de Sevi-

lla, donde se ocupó de preparar su 

plantilla de personal (se crearon 75 

puestos) y el reglamento de funciona-

miento interno. Su primer trabajo fue 

analizar la cuenta general de la Admi-

nistración autonómica del año 1989. 

En 1994 se trasladó a la avenida de Ra-

món y Cajal de Sevilla, donde perma-

neció hasta 2003, cuando se mudó a 

la actual sede del Parlamento. 

En casa del herrero... 

El mandato de su primer presidente 

fue de los más breves que se recuer-

dan en una institución andaluza. El 

30 de marzo de 1989 tomó posesión 

de su cargo Guillermo Sierra, elegido 

por el Parlamento andaluz a propues-

ta del PSOE. Su propio partido forzó 

su dimisión cinco días después al co-

nocerse a través de un medio de co-

municación que había estado tres 

años sin presentar la declaración de 

la renta, razón por la que estaba sien-

do inspeccionado por Hacienda.  

A Sierra lo sucedieron tres presi-
dentes que había ocupado cargos con 

el PSOE: José Cabrera, Rafael Navas 

y Antonio López. En marzo de 2021, 

fue elegida Carmen Núñez, que entró 

en la Cámara como consejera a pro-

puesta de Ciudadanos en el año 2019. 

Licenciada en Ciencias Econó-

micas y Empresariales por la 

Universidad de Sevilla, ha-

bía sido decana de la mis-

ma Facultad, hizo historia 

al convertirse en la primera 

mujer que preside esta ins-

titución. 

Carmen Núñez destaca 

que «en los últimos años asistimos a 

una profunda transformación en el 

funcionamiento y gestión de las ad-

ministraciones públicas». Este cam-

bio, en medio de un escenario de in-

certidumbre, «constituye un gran de-

safío para las instituciones 

fiscalizadoras, ya que en este contex-

to las funciones de control ganan re-

levancia», señala. Hoy, la Cámara de 

Cuentas celebra su ‘fiesta’ de cum-

pleaños en un acto en el Real Alcázar 

de Sevilla que preside el presidente 

del Parlamento, Jesús Aguirre.

La Cámara de Cuentas alcanza su 
madurez  poniendo la lupa en la 
gestión del dinero público.  Su inicio 
no fue fácil. El primer presidente duró 
cinco días: cesó por defraudar al fisco

El ‘gran hermano’ 
de las cuentas 
cumple 35 años

C. NÚÑEZ
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Así afectaría a Sevilla elevar la alerta antiterrorista al nivel 5
Los atentados terroristas y amenazas de bomba que han tenido lugar en distintos países

europeos en los últimos días han hecho que estados del continente aumenten sus niveles de

amenaza antiterrorista. España, por su parte, ha reforzado su seguridad ante el riesgo de

ataques, aunque se mantiene por ahora en el nivel 4 que se activó en 2015, después los

atentados de Francia, Kuwait, Túnez y Somalia.

Diario de Sevilla  •  original

Policía Nacional / Diario de Sevilla

Los atentados terroristas  y amenazas de bomba que han tenido lugar en distintos países

europeos en los últimos días han hecho que estados del continente aumenten sus niveles de

amenaza antiterrorista.

España,  por su parte, ha reforzado su seguridad ante el riesgo de ataques, aunque se

mantiene por ahora en el nivel 4  que se activó en 2015,  después los atentados de Francia,

Kuwait, Túnez y Somalia.

El Ministerio del Interior ha ordenado a las fuerzas de seguridad que se adopten "medidas

complementarias" dentro del nivel 4 de alerta antiterrorista, el penúltimo escalón previsto, tras

analizar la situación actual.

Entre las medidas, destaca el refuerzo de los dispositivos de seguridad sobre determinados

puntos especialmente sensibles por todo el territorio nacional y el incremento de las medidas

antiterroristas por parte de las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado.

Cómo afectaría a Sevilla un aumento en la alerta antiterrorista

Por ahora no se conoce si desde el  Ministerio de Interior se baraja la posibilidad de aumentar

la alarma al quinto y último nivel,  que fue introducido en mayo de 2015 al Plan de Prevención

y Respuesta Antiterrorista y nunca ha sido activado.

En el cuarto nivel, por su parte, se refuerzan los dispositivos de protección y vigilancia,

especialmente en torno a infraestructuras críticas. Se activan también determinadas unidades

especiales, además de reforzar la ciber vigilancia y se evalúa todo de forma periódica.

El Plan de Prevención, Protección y Respuesta Antiterrorista  español se implementó en el año

2005,  como consecuencia de los atentados de Madrid de 2004. Cuenta con 5 niveles, que se

distribuyen del 1 (bajo)  al 5 (muy alto).  España lleva ya unos 8 años  en el nivel 4 de alerta,

que es considerado como 'Alto' según el plan del Ministerio de Interior.
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Este plan sigue la estrategia nacional  e internacional  ante ataques terroristas,  siendo el

principal objetivo evitar  que tengan lugar. Siguen para ello cuatro pilares: prevenir, proteger,

perseguir y preparar la respuesta. Cada nivel de este plan "lleva aparejada la inmediata

puesta en marcha de un  grupo de medidas adaptadas a la naturaleza de la amenaza", explican

desde la web del Ministerio.

El nivel 5 "se reserva para casos de  atentados inminentes en territorio nacional" y su principal

diferencia con el nivel actual sería el aumento de la presencia militar  en zonas sensibles,

nudos de comunicación  y lugares en los que se pueden producir aglomeraciones de personas.

En el caso de Sevilla,  podrían verse afectadas las zonas con estas características, como las

áreas más turísticas,  como el Casco Antiguo,  la estación de Santa Justa  o el Aeropuerto de

Sevilla  o las salidas de los estadios de La Cartuja, el Sánchez-Pizjuán y el Benito Villamarín  en

los días de partido, donde suelen producirse concentraciones de un gran número de personas.
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EL PP SE TRAGA LA 
LEYENDA NEGRA 

S
OMOS conscientes de las malas rela-
ciones del PP con el cine. No en vano, 
algunas de las pitadas más monu-
mentales que han recibido los minis-

tros del partido de centroderecha se han pro-
ducido en la gala de los Goya. En el Teatro de 
la Maestranza de Sevilla aún resuena el abu-
cheo que se tuvo que tragar la pepera Pilar del 
Castillo, entonces mandamás de Cultura, 
cuando fue al estreno de la película Polígono 
Sur. El arte de las Tres mil, de Dominique Abel. 
Eran los años de Irak y a la ministra no se le 
respetó siquiera su glorioso pasado maoísta 

de la Joven Guardia Roja. Eso sí que fue una 
pitada y no las que la derechona madrileña le 
dedica a los presidentes socialistas en los des-
files del 12 de octubre. Las dos Españas se di-
viden el cotarro así: el cine para las broncas 
de la izquierda y las paradas castrenses para 
las de la derecha.  

Decíamos que somos conscientes del de-
sencuentro entre el PP y el cine español. Pero 
no nos podíamos imaginar que esa antipatía 
fuese tal que le llevase a votar en contra de 
una proposición no de ley en el Parlamento de 
Andalucía para que se proyecte, en los insti-
tutos de la comunidad, España, la primera glo-
balización, el magnífico y riguroso documen-
tal de José Luis López-Linares sobre la forja 
del imperio español y sus detractores. 

Probablemente sea una cuestión de táctica 
política para distanciarse de Vox (impulsores 

de la frustrada iniciativa), aunque para eso 
haya tenido que votar con la izquierda más 
negrolegendaria. Cada partido es libre de to-
mar las cañadas, cordeles y veredas que esti-
me convenientes. Pero el PP y el Gobierno de 
Juanma Moreno han perdido una magnífica 
oportunidad para mostrar a los escolares an-
daluces una excelente película divulgativa so-
bre la Hispanidad, con historiadores de pri-
mer nivel (Carmen Iglesias, John Elliott, Fer-
nando García de Cortázar, Miguel Ángel La-
dero Quesada, Manuel Lucena Giraldo...) que 
rebaten sin ningún tipo de complejo las men-
tiras e intoxicaciones que se vierten sobre los 
antepasados de esos mismos escolares. ¿Sa-
bía el señor Moreno que España fue uno de los 
últimos países europeos en expulsar a los ju-
díos? ¿O que México no lo conquistó Cortés 
en solitario, sino gracias a una gran confede-
ración de pueblos indígenas que odiaban a los 
opresores aztecas? ¿O que el gran exterminio 
indígena se inició después de las independen-
cias americanas? ¿O que la alineación del im-
perio de los Habsburgo con el Ming inició la 
primera gran globalización? ¿O que Madrid 
era un villorrio al lado del México virreinal? 
Probablemente no. Más cómodo es tragarse 
la leyenda negra con tal de no votar con Vox.

¡Oh, Fabio!

LUIS  
SÁNCHEZ-MOLINÍ

lmolini@grupojoly.com

5

El PP ha perdido una magnífica 

oportunidad para mostrar a los 

escolares andaluces una excelente 

película sobre la Hispanidad

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



Autismo Sevilla como referente andaluz en la inclusión de las

personas adultas con TEA
Esta entidad ha contado con una subvención de 106.000 euros procedentes de fondos

europeos para su proyecto de Unidades integradas en la comunidad (UIC), una iniciativa

innovadora, tanto en su metodología como en su intervención. La consejera ha realizado esta

visita acompañada por la presidenta de Autismo Sevilla, Mercedes Molina, otros responsables

de la entidad y el delegado del Gobierno en Sevilla, Ricardo Sánchez.

original

Autismo Sevilla como referente andaluz en la inclusión de las personas adultas con TEA / M. G.

La consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Loles López, ha realizado
este jueves una visita a las instalaciones de la unidad de día El Pino  y la residencia Parsi  de
la asociación Autismo Sevilla, donde ha defendido el compromiso de la Junta por la inclusión
plena de las personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA).

Esta entidad ha contado con una subvención de 106.000 euros procedentes de fondos
europeos para su proyecto de Unidades integradas en la comunidad  (UIC), una iniciativa
innovadora, tanto en su metodología como en su intervención.

Estas unidades son un servicio especializado  de atención a personas adultas con trastorno del
espectro autista que ayuda a mejorar su situación ya que desarrolla la mayor parte de su
actividad en la comunidad, en entornos inclusivos  que permiten mejorar de forma efectiva las
habilidades sociales y comunicativas, generar oportunidades reales de participación en la
sociedad y generar alianzas con instituciones y recursos, mejorando así las condiciones de
accesibilidad de las personas con autismo y otras discapacidades.

La consejera ha realizado esta visita acompañada por la presidenta de Autismo Sevilla,
Mercedes Molina, otros responsables de la entidad y el delegado del Gobierno en Sevilla,
Ricardo Sánchez. Así, ha podido conocer de primera mano los detalles de este  innovador

proyecto de UIC  y el desarrollo de las actividades diarias  de los profesionales y las personas
usuarias.

Asimismo, durante su visita, Loles López ha acudido a la unidad de día El Pino  y a la
residencia Parsi  de Autismo Sevilla, una entidad que, por su trayectoria y cartera de servicios,
es todo un referente. Durante el recorrido por las instalaciones, Mercedes Molina  ha agradecido
a la consejera su interés y que conozca en primera persona las necesidades y apoyos que
requieren las personas con TEA para poder desarrollar su vida en igualdad de condiciones y
en su entorno. Por ello, ha coincidido con López en la importancia del trabajo conjunto  entre
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la administración y las entidades para conseguir una inclusión real y plena.

La consejera ha señalado otras ayudas concedidas para el colectivo de personas con trastorno
del espectro autista, como la otorgada a la Federación Andaluza de Padres con Hijos con

Trastorno del Espectro Autista  por valor de 245.000 euros de fondos europeos, señalando que
"la administración y el Tercer Sector tenemos que ir de la mano y el trabajo en red es
fundamental".

Ha recordado además que la Junta de Andalucía tiene 39 plazas concertadas en Autismo

Sevilla, 25 de ellas en el centro de día para personas con discapacidad Ángel Díaz Cuervo,
que suponen el cien por cien de la totalidad de las ofertadas; y 14 en la residencia de
gravemente afectados para personas con trastorno del espectro autista Parsi.

Tras incidir en la solvencia de Autismo Sevilla, López ha dejado claro que el Gobierno de
Juanma Moreno "va a estar acompañándola" porque, como ha proseguido, "estamos
convencidos de que hay que sumar voluntades para llegar más lejos y poder avanzar hacia
una sociedad más inclusiva, más justa e integradora".
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Sevilla de Boda celebra una nueva edición Fibes del 20 al 22 de

octubre
Sevilla de Boda, la cita anual de las empresas y los profesionales del sector nupcial, vuelve

del 20 al 22 de octubre al Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla (Fibes) para

presentar las últimas novedades y tendencias de esta industria en crecimiento en nuestro

país. El acto de inauguración contará con la presencia institucional de la delegada de

Turismo del Ayuntamiento de Sevilla, Angie Moreno, quien realizará el corte de cinta a la

entrada del recinto y, posteriormente, recorrerá los diferentes stands que componen la feria.

original

Sevilla de Boda celebra una nueva edición Fibes del 20 al 22 de octubre. / M. G.

Sevilla de Boda, la cita anual de las empresas y los profesionales del sector nupcial, vuelve

del 20 al 22 de octubre al Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla (Fibes) para

presentar las últimas novedades y tendencias de esta industria en crecimiento en nuestro país.

Este encuentro es un punto de conexión imprescindible entre proveedores de servicios

nupciales y quienes buscan los mejores aliados para organizar su boda y otras celebraciones,

con un amplio abanico de actividades, que, además del ya tradicional espacio de

exposiciones, incluirá desfiles, charlas y presentaciones.

Presentación de SIQ 2023 en Málaga.  

Presentación de SIQ 2023 en Málaga.

Fibes, el Palacio de Congresos y Exposiciones de Sevilla, acogerá una nueva edición de

Sevilla de Boda, la feria donde se volverán a congregar multitud de empresas relacionadas con

la organización más completa de una celebración, englobando a su vez bodas, bautizos,

comuniones, puestas de largo y cualquier fiesta que requiera un lugar de celebración, buena

comida, música y mucho entretenimiento.

El acto de inauguración contará con la presencia institucional de la delegada de Turismo del

Ayuntamiento de Sevilla, Angie Moreno, quien realizará el corte de cinta a la entrada del
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recinto y, posteriormente, recorrerá los diferentes stands que componen la feria.

De este modo, los 5.000 metros cuadrados de Show Wedding  darán cabida a las ya

tradicionales agencias de alquiler de vehículos y mobiliario o empresas y profesionales de la

belleza y la moda, pero también a las últimas novedades para celebraciones, como

espectáculos de magia, tatuajes en directo o experiencias inmersivas que hacen uso de las

tecnologías más innovadoras.

Programación de Sevilla de Boda 2023

Viernes 20 de octubre

19.00h CURVIS Novias Ti Amo

Sábado 21 de octubre

17.00h Nika Bridal

19.00h Novias Ti Amo

20.00h Mariaan Cotton Atelier

Domingo 22 de octubre

12.00h Nika Bridal

13.00 Mariaan Cotton Atelier

18.00h Lola Reyes
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Ecuador adquirirá dos aviones Airbus C295 ensamblados en

Sevilla
Guillermo Lasso, presidente de Ecuador, ha anunciado que su país adquirirá dos aviones

Airbus C295, ensamblados en las plantas sevillanas del consorcio europeo. En su perfil

oficial en la red social Twitter, el presidente de Ecuador ha informado de que su

Administración ha "concretado la compra de dos aviones C295 a la empresa Airbus", uno de

ellos para el Ejército y otro para la Armada.

EP  •  original

Guillermo Lasso, presidente de Ecuador, ha anunciado que su país adquirirá dos aviones

Airbus C295, ensamblados en las plantas sevillanas del consorcio europeo.

En su perfil oficial en la red social Twitter, el presidente de Ecuador ha informado de que su

Administración ha "concretado la compra de dos aviones C295 a la empresa Airbus", uno de

ellos para el Ejército y otro para la Armada. Para ello, según el presidente ecuatoriano, "el

ministro de defensa, Luis Lara, firmó un contrato" con el mencionado consorcio aeronáutico.

El anuncio del mandatario de Ecuador surge después de que el pasado mes de septiembre, el

consejo de ministros de España aprobase la firma del contrato correspondiente a la

adquisición de 16 aviones modelo Airbus C295W,  para la flota militar de patrulla marítima y

vigilancia marítima del Ejército del Aire y del Espacio, por un importe estimado que supera los

2.000 millones de euros.

Ese mismo mes, Airbus entregaba en sus  instalaciones de San Pablo, en Sevilla, el primero de

los 56 aviones C295 contratados para la Fuerza Aérea de la India.  Se trataba del primero de

los 16 aviones de este modelo que se ensamblarán en la capital hispalense para India, porque

los otros 40 serán montados en dicho país.
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Agencias MADRID 

El presidente de la Generalitat de 
Cataluña, Pere Aragonès, procla-
mó ayer en el Senado que la amnis-
tía para los encausados por el pro-
cés es “un punto de partida impres-
cindible” de un camino que tiene 
como destino la convocatoria de 
un “referéndum” de independen-
cia, que se mostró convencido de 
que se acabará celebrando. 

Así lo aseguró durante su inter-
vención ante la Comisión General 
de Comunidades Autónomas, aus-
piciada por el PP en la Cámara Al-
ta y donde, dijo, ha acudido, aun-
que algunos no “esperaban”, para 
defender a Cataluña. 

Aragonès, que fue el primer pre-
sidente autonómico en intervenir 
y después se fue sin escuchar a los 
demás, recalcó que la amnistía es 
“imprescindible” para “acabar con 
la causa general contra el indepen-
dentismo”, para continuar con el 
trabajo realizado en los últimos 
años y para “reconocer la existen-

cia de un conflicto político que se 
va a resolver a través del diálogo” y 
la negociación. 

En este contexto, hizo hincapié 
en que los acuerdos que salgan de 
esa negociación deberán ser “vota-
dos” por la ciudadanía de Catalu-
ña, como acordó en su momento la 
Generalitat con el Gobierno de Pe-
dro Sánchez. “La amnistía no es un 
punto final, es un punto de partida 
de un camino que tiene un destino: 
que la ciudadanía vote”, enfatizó. 

Para ello, el presidente catalán 
volvió a insistir en el planteamien-
to de realizar un referéndum como 
el que se realizó en Escocia: “Aca-
bar con la represión y apostar por 

una solución dialogada, acordada 
y democrática del conflicto políti-
co”. “Lo queremos hacer de forma 
acordada, de forma reconocida, 
con la participación de todo el 
mundo, para que sea la ciudadanía 
catalana la que decida, donde to-
das las opciones sean posibles si la 
ciudadanía le da el apoyo de forma 
mayoritaria”, sostuvo el presiden-
te catalán durante su alocución. 

Y ahondando en la idea de que 
muchos de los presentes no le es-
peraban en este foro para inten-
tar impedir la amnistía, Aragonès 
reprochó a los populares que se 
“escandalicen” por esta medida, 
pero no lo hicieron ante los 6.000 

indultos durante los gobiernos 
de Felipe González y José María 
Aznar, según dijo. 

“A pesar de la larga trayectoria 
de la utilización partidista de Ca-
taluña por parte del PP, que in-
cluye la recogida de firmas con-
tra el Estatuto de Autonomía, la 
aprobación del 155, entre otras, 
Cataluña mira hacia adelante y 
seguirá su camino”, defendió. 

En este contexto, Pere Ara-
gonès se mostró convencido al fi-
nal de su intervención que Cata-
luña votará en un referéndum 
“por voluntad, por perseverancia 
y por democracia”. 

Y sobre la amnistía, el presiden-

te catalán recalcó que es “impres-
cindible” para “avanzar en la reso-
lución del conflicto político entre 
Cataluña y las instituciones del Es-
tado español”: “Para terminar con 
los exilios forzados, con las multas, 
con los espionajes”. 

El presidente catalán defendió 
su presencia, pese a que poca gen-
te le “esperaba”, para “defender a 
Cataluña”.“Soy muy consciente de 
que el objetivo real de esta sesión 
no es otro que volver a utilizar Ca-
taluña para las batallas partidistas 
a nivel de Estado español, una vez 
más volver al anticatalanismo pa-
ra desgastar al adversario. Gobier-
ne quien gobierne, siempre se uti-

liza Cataluña para alcanzar algu-
nos votos”, denunció. Por ello, re-
prochó al PP que haya utilizado es-
ta sesión para mostrar su rechazo 
a la amnistía y no para hablar sobre 
el déficit de Cataluña, la situación 
del servicio ferroviario de Rodalies 
o la defensa de la lengua catalana. 

Así, recordó que es nieto de emi-
grantes andaluces, que “se sentían 
orgullosos de Cataluña y de lo que 
representa”. “También quiero re-
conocer que, más allá de lo que re-
presenta y hace la derecha nacio-
nalista española, hay muchos ciu-
dadanos en el Estado español que 
conocen, aman y aprecian Catalu-
ña”, defendió. 

RECHAZO DESDE EL PP 

Los presidentes autonómicos del 
PP, en un coro de una docena de 
voces, prometieron dar la batalla 
contra la amnistía del procés y cla-
maron además contra el referén-
dum de autodeterminación que  
Aragonès reclamó en el Senado. 

Los presidentes de la Región de 
Murcia y Aragón adelantaron que 
recurrirán la amnistía ante el Tri-
bunal Constitucional, mientras 
que Castilla y León llevará a la Jus-
ticia cualquier privilegio económi-
co a Cataluña y Andalucía anuncia 
que utilizarán los “instrumentos 
legales” a su alcance para evitar 
“agravios y discriminaciones”. 

Los barones populares amplifi-
caron las advertencias de su jefe de 
filas, Alberto Núñez Feijóo, contra 

la negociación de Sánchez sin ré-
plica del Gobierno, en ausencia de 
sus homólogos socialistas y sin que 
les escuchase tampoco el president 
de la Generalitat, que marchó tras 
intervenir. 

En gallego, catalán y castellano 
los populares repitieron el mismo 
mensaje: “No a la amnistía, no a la 
autodeterminación; la amnistía es 
el problema, no la solución”, como 
resumió el murciano Fernando Ló-
pez Miras. 

Ayuso lo tildó de “felonía” y acu-
só a Sánchez de “subastar” España 
y las instituciones a “cambio de 
unos meses más en la poltrona”. 
No aceptarán la “quiebra de la 
igualdad”, advirtió por su parte 
Juanma Moreno, presidente de la 
Junta de Andalucía. 

“El Gobierno de todos los espa-
ñoles no puede ir en contra del in-
terés común”, dijo Moreno, para 
quien la amnistía es “un retroceso 
en la calidad de la democracia, en 
la credibilidad de un país y la igual-
dad entre los españoles”, y conce-
dérsela a los fugados y procesados 
no sería “perdonarles” sino que los 
españoles “les pidamos perdón”. 

Tras advertir de que la amnistía 
supondría “dar la razón” a los que 
niegan que España sea un Estado 
democrático y que, por el contra-

Aragonès dice que la 
amnistía es el punto 
de partida para votar 
la independencia
l El presidente catalán no se queda a escuchar el rechazo 
de todos sus homólogos del PP l Juanma Moreno  
le advierte que no tolerará que se rompa la igualdad

EP 

El presidente catalán Pere Aragonès durante su intervención ayer en el Senado.

El presidente andaluz se 
niega a darle la razón al 
independentismo sobre 
que el Estado es opresor
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rio, sí sea un Estado opresor, el pre-
sidente andaluz lamentó que con
esta medida se reconozca “algo tan
inadmisible como que en la Espa-
ña democrática se han estado per-
siguiendo las ideas políticas”.  

La presidenta madrileña denun-
ció las cesiones de Sánchez. “Que
hay que retorcer la Constitución
para meter la amnistía con calza-
dor, para eso está Conde-Pumpido
al frente del TC (..). ¿Qué hay que
deja abierta la puerta a un referén-
dum de independencia? Pues se
abre de par en par”, alertó. 

Y llamó a que “cada español,
donde pueda y cuando pueda”, di-
ga “que de ninguna manera con-
sentirá que nos traicione, precisa-
mente, quien se supone que está al
frente del Ejecutivo”. 

“España necesita un Gobierno
firme contra los que quieren su
ruptura”, reclamó el presidente de
la Junta de Castilla y León, Alfon-
so Fernández Mañueco. 

El PP ve “indefendible” la ausen-
cia del Gobierno en el Senado. “Es
imposible explicar que se hable
con los condenados por la justicia
pero que no nos quiera escuchar a
los presidentes de las comunida-
des autónomas”, alertó Azcón. 

Ayuso calificó la ausencia de
“vergonzante” y subrayó que el je-
fe del ejecutivo “necesita silencio,
negociar a escondidas, sin debate
público”. 

El problema, argumentó ade-
más Jorge Azcón (Aragón), es que

los independentistas siguen donde
estaban pero “ha arrastrado al
PSOE a posiciones contrarias a la
soberanía, la unidad y la conviven-
cia nacional”. 

“¿Queda alguien en el PSOE que
defienda España?”, se preguntó
también Ayuso, denunciando en
concreto la ausencia del presiden-
te de Castilla-La Mancha, el socia-
lista Emiliano García-Page, contra-
rio también a la amnistía. 

También criticaron los popula-
res que Aragonès, al que ven como
portavoz del Gobierno, se haya
marchado sin escucharles y Ayuso
o Mazón creen que acudió al Sena-
do por sus problemas internos y la
rivalidad con Junts. 

Los presidentes del PP se oponen
además a pagar entre todos “canti-
dades astronómicas” para condo-
nar o mutualizar la deuda catala-
na, como advirtió Alfonso Rueda,
presidente de la Xunta, y a que la fi-
nanciación autonómica o los Pre-
supuestos Generales del Estado se-
an “moneda de cambio”. 

No se conformarán, advirtió el
presidente de la Comunidad Va-
lenciana, Carlos Mazón, con las
“migajas del banquete” del inde-
pendentismo catalán. 

¿Queda alguien en el 
PSOE que defienda 
España? ¿García-Page 
no es contrario a esto?

Isabel Díaz Ayuso 
Presidenta de Madrid
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GREGORIA CARO 

MADRID 

Hace un mes que Podemos envío al 
PSOE un documento con propuestas 
para negociar un acuerdo programá-
tico para investir a Pedro Sánchez. 
Pero en Francisco Villaespesa 18, sede 
nacional del partido de Ione Belarra, 
todavía no tienen respuesta. Ayer, la 
ministra de Derechos Sociales en fun-
ciones y secretaria general del parti-
do advirtió a los socialistas de que el 
Gobierno de coalición tendrá que ne-
gociarse también con su organización. 

En Podemos insisten en que ellos 
no pondrán en riesgo un Ejecutivo de 
izquierdas, de la misma forma que por 
«responsabilidad» llegaron a un acuer-
do de coalición para el 23J con Sumar. 
Sin embargo, sí consideran que, sin un 
acuerdo programático de PSOE y Su-
mar en el que se sientan representa-
dos, la coordinación y la estabilidad 
durante la legislatura serán mucho 
más complicadas. Y es en este contex-
to de una eventual investidura ya su-
perada en el que Podemos podría ha-
cer valer su «autonomía» dentro del 
grupo parlamentario de Sumar si no 
estuviera de acuerdo o no considera-
se suficientes las iniciativas del Go-
bierno o de sus colegas de grupo. 

«La pelota está en el tejado del 
PSOE», dijo Belarra ayer en La 2. «El 
PSOE tiene que escuchar las peticio-
nes de Podemos, de las cuales aún no 
tenemos ningún tipo de respuesta, creo 
que sería bueno darle estabilidad al fu-

turo Gobierno incorporando todas las 
sensibilidades», continuó. La ministra 
de Podemos cree que una de las lectu-
ras de las urnas del 23J es que el votan-
te de izquierdas les castigó por no ser 
lo suficientemente ambiciosos desde 
el Gobierno de coalición; una cobardía, 
aseguran desde Podemos, responsabi-
lidad del PSOE, del que ya criticaron 
en más de una ocasión que le  «tiem-
blan las piernas» para legislar.  

La líder Podemos intenta forzar así 
una negociación bilateral con el equi-
po negociador designado por Sánchez 
para no tener que pasar por los filtros 
de la vicepresidenta segunda y líder 

de Sumar, Yolanda Díaz, a la que cre-
en ya muy alineada con los postula-
dos socialistas. «El PSOE tiene que to-
mar nota del mandato de las urnas y 
decidir si se toma esta legislatura como 
una legislatura al tran-tran, como una 
legislatura como si fuera una ‘maría’ 
o si se la toma en serio», zanjó.  

Ayer ya explicó Belarra que Sumar 
y Podemos están dentro de un mismo 
proyecto, pero que siguen siendo dos 
partidos políticos distintos que traba-
jan por lograr objetivos que tienen di-
ferencias importantes. Además, Bela-
rra intenta también que Podemos no 
pierda la fuerza negociadora que tuvo 

en 2020, cuando firmaron el primer 
Gobierno de coalición, diluidos ahora 
en la coalición de Díaz. No desaprove-
chó tampoco el micrófono para pedir 
que Irene Montero siga al frente de la 
cartera de Igualdad, lo que está muy 
lejos de ser una prioridad de Díaz. 

Las medidas propuestas 
En septiembre, Belarra reclamó subir 
el SMI a 1.500 euros, congelar los pre-
cios del alquiler y reducir el precio de 
la cesta de la compra. También reno-
var el Consejo General del Poder Judi-
cial (CGPJ) y derogar la 'ley mordaza', 
que ya fue un compromiso del acuer-
do anterior. Además se les pidió a los 
socialistas que las ayudas económicas 
al transporte público suban del 50 al 
80 por ciento, «sanciones ejemplares» 
a las empresas que aumenten el cos-
te de los alimentos de forma «injusti-
ficada», como ocurre con el alto pre-
cio del aceite de oliva, y un aumento 
del 20 por ciento de las pensiones no 
contributivas. «Son de sentido común 
progresista», dijo Belarra. 

Belarra recuerda su autonomía 
de voto y avisa al PSOE de que 
debe negociar con Podemos

∑ La ministra trasladó    
a los socialistas unas 
propuestas para la 
investidura que no   
han sido atendidas 

La ministra de Derechos Sociales y líder de Podemos, Ione Belarra, y la de Igualdad, Irene Montero   // JAIME GARCÍA
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El ‘tole tole’ 

diario de Sumar 

La pugna de Podemos 

como islote político 

dentro de Sumar se ha 

recrudecido. Belarra no sólo 

está dejando en evidencia al 

Gobierno en la gestión de la política exterior 

española, sino que apunta directamente 

contra Yolanda Díaz al sostener que Sumar no 

representa muchas de las propuestas de 

Podemos. A fin de cuentas, es solo la lucha por 

la supervivencia mendigando un ministerio.

Secretaria general de Unidas Podemos
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Conservantes 
naturales y peligrosos 

Con objeto de ampliar la posibili-
dad de consumo de productos 
naturales existe la opción de 
añadirle una serie de aditivos 
bien naturales (sal, vinagre, 
aceites, etc) o bien artificiales que 
pueden ser peligrosos para el 
objetivo de ampliar o mantener 
la vida de algunos productos. 
Digo lo anterior como compara-
ción a lo que estamos viviendo en 
la actual política española, que en 
pequeñas dosis (votos), muy lejos 
de los intereses naturales del 
país, están sirviendo de conser-
vantes para la continuidad de un 
producto que en otro caso está 
caducado por sus resultados 
electorales. 

JOSÉ MARÍA SEQUEIROS M. 
SEVILLA 
 

Israel en guerra 

La Unión Europa sí reconoce 
reiterativamente en su mayoría a 
Hamás como grupo terrorista y 
condena con firmeza los atenta-
dos del pasado sábado, no así 
Yolanda Díaz, que no deja de 
insinuarse descaradamente que 

el grupo Hamás no es terrorista. 
Lo mismo que es hora de que 
condene también a aquellos 
partidos políticos que se niegan a 
hacerlo. 

ALBERTO ÁLVAREZ PÉREZ 
SEVILLA 
 

El muro de la 
vergüenza 

A alguien se le ha ocurrido la 
genial idea de volver a levantar 
un muro en la linde de la fábrica 
de vidrio sita en la avenida de 
Miraflores. Muro al que solo le 
faltan las concertinas para 
separar aún más a la gente. A 
nadie, desde las administracio-

nes competentes, se les ha 
ocurrido realizar un cerramien-
to que permitiera ver la antigua 
fábrica de vidrios tantos años 
oculta a los ojos de los ciudada-
nos. Sevilla siempre ha sido una 
ciudad hospitalaria y abierta 
que le gusta mostrar su patri-
monio sea de la época que sea. Y 
no necesita muros que lo 
oculten, muros de la vergüenza. 

EDUARDO P. APELLANIZ BESTERO 
VALENCINA DE LA CONCEPCIÓN

CARTAS 

AL DIRECTOR

Pueden dirigir sus cartas a ABC de Sevilla al 

correo electrónico cartas.sevilla@abc.es. Su 

extensión no debe exceder los 900 caracteres, 

con espacios. ABC se reserva el derecho de 

extractar o reducir los textos cuyas dimensiones 

sobrepasen el espacio destinado a ellas.
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ACERINOX                           9,012       0,18        0,02         3,51        9,022       8,936        451.355       2.247              17:38    
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UNICAJA BANCO                1,017       1,40        0,01         3,43        1,020       0,991   14.229.515       2.700              17:52

G 
Madrid 
Íbex 35 
-0,72% 
9.146,8

G 
Nueva York 
Dow Jones 30 

-0,75% 
33.414,17

G 
Tokio 

Nikkei 225 
-1,91% 

31.430,62

G 
Euro Stoxx 

50 PP valores 
-0,38% 

4.090,33

L
OS parqués euro-
peos registraron mo-
vimientos a la baja. 
El Íbex 35, cerró en 

rojo lastrado principalmente 
por Grifols, si bien limitó sus 
caídas apoyado por el sector fi-
nanciero tras los buenos resul-
tados de Bankinter. 

Una sesión con pocas refe-
rencias macroeconómicas, 
donde el clima de incertidum-
bre global continuó dirigiendo 
las inversiones hacia los activos 
refugio en detrimento de la 
renta variable. No apoyó un 
mayor apetito por los activos de 
riesgo la caída de las solicitu-
des de desempleo ni la venta de 
casas existentes en EEUU supe-
rior a las proyectadas por el 
consenso de analistas, señalan-

do la resiliencia del mercado labo-
ral y del consumo de los hogares, y 
reforzando las perspectivas de ti-
pos de interés elevados durante un 
prolongado período de tiempo. 
Asimismo, los negativos resulta-
dos corporativos de Netflix o Tes-
la en EEUU, y de Renault, Nokia o 
Roche en Europa condicionaron 
las cotizaciones a la baja. 

También destacó ayer el repun-
te de la cotización del petróleo 
tras varias jornadas al alza. A pe-
sar del clima de incertidumbre an-
te la posible conflagración regio-
nal del conflicto en Gaza, prepon-
deró el levantamiento, parcial y 
temporal, de las sanciones de 
EEUU sobre la industria petrolera 
venezolana. En este sentido, el 
acuerdo entre Gobierno y oposi-
ción para celebrar elecciones pre-
sidenciales el próximo año podría 
impulsar la producción de 
780.000 barriles por día (bpd) 
hasta septiembre del país caribe-
ño a una potencial producción de 
1,7 millones bpd a final de año, lo 
que contribuiría a rebajar las ten-
siones en el suministro global.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

SIGUE LA TENDENCIA A LA BAJA

    Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JUAN PABLO UPHOFF

Analista macro y de 
mercados de Singular Bank
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